
В цехе формовых сапог Томского завода резиновой обуви создано 
общественное конструкторское бюро. В состав его входят технологи, 
механики, энергетики, экономисты и другие работники цеха, которые 
занимаются вопросами разработки и внедрения в производство новых 
мероприятий по автоматизации и механизации производства, способ
ствующих улучшению условий работы, повышению производительно
сти труда.

В истекшем году общественное конструкторское бюро по предложе
нию Н. Банчука и В. Фещенко разработало механизацию удаления 
шлака из топки котла цеха. Это позволило высвободить трех золыци- 
ков. Годовая экономия составляет 3.112 рублей.

По предложению Д. Степанова, Ю. Савельева и В. Фещенко разра
ботана механизация подачи формовых сапог. При этом учитывается 
с помощью механического счетчика количество сапог, пройденных по 
конвейеру. Раньше эти операции выполнялись подсобными рабочими.

В четвертом квартале 1963 года с помощью общественного конст
рукторского бюро конструкторским отделом завода разработан и уже 
действует наклонный элеватор для подъема ящиков с готовой продук
цией для погрузки на автомашины.

ОКБ цеха работу свою проводит по плану, скоординированному с 
планами внедрения новой техники и оргтехмероприятий.

На снимке: члены общественного конструкторского бюро (слева на
право): А. М. Пелагеенко, Н. Н. Банчук, Д. С. Степанов, А. Е. Степа
нов — председатель ОКБ, П. И. Тюрин, К. В. Кудряшов.

Фото П. Ячменева.

Перекличка

Три года тому назад нашей брига
де на профсоюзном собрании при
своили высокое звание коллектива 
коммунистического труда. Какая это 
была радость! Но радовались не 
только члены нашей бригады, а все 
работники ателье. «В нашем ателье, 
—  говорили они, —  теперь тоже 
есть бригада коммунистического тру
да».

На этом же собрании две новые 
бригады взяли на себя обязательст
во бороться за право называться 
коллективами коммунистического 
труда.

И вот прошло три года. Огляды
ваясь на пройденный путь, видно, 
что за это время в работе бригады 
произошел ряд изменений.

Помнится, как-то вскоре после

Звания добились. 
А что дальш е?

присвоения нам почетного звания в 
коллективе произошел такой случай. 
Две работницы без разрешения ад
министрации не вышли на работу, 
отправившись копать картофель на 
индивидуальных огородах. В брига
де состоялось внеочередное собрание. 
Члены бригады осудили поступок 
своих товарищей. И все-таки созна- 
ние некоторых членов бригады бы
ло еще недостаточно высоко. «А что 
особенного? —  говорили отдельные 
работницы. —  Ведь пропущенное 
время они отработают». О том, что 
эти двое поставили личные интере
сы выше интересов общественных и
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Н. С. Хрущев направил премь
ер-министру Индии Джавахарла- 
лу Неру приветственную теле
грамму по случаю 14-й годов
щины провозглашения республи
ки.

В телеграмме отмечается, что 
дружественные связи между Ин
дией и Советским Союзом в поли
тической, экономической, науч
ной и культурной областях не
прерывно развиваются на взаимо
полезной основе. Н. С. Хрущев 
выражает убеждение, что друж
ба и сотрудничество между обеи
ми странами и в дальнейшем бу
дут расширяться и укрепляться. 
Это послужит интересам совет
ского и индийского народов, а

также окажет благотворное воз
действие на борьбу за торжест
во принципов мирного сосущест
вования.

Л. И. Брежнев в своей теле
грамме президенту Индии Сарва- 
палли Радхакришнану подчерки
вает, что дружба и разносторон
нее сотрудничество между обеи
ми странами выросли и окрепли 
за годы существования независи
мой Индии. Он выражает уве
ренность, что советский и ин
дийский народы будут и впредь 
укреплять дружественные отно
шения, в основе которых лежит 
их стремление к миру.

(ТАСС).

Дружба, сотрудничество 
и сол и д арн о сть !

Р а с т у т  ряды н о в а т о р о в
РОСТОВ-на-ДОНУ, 25 

января. (Корр. ТАСС).
Новатором животновод
ства по праву называ
ют на Дону Петра Сухо- 
рученко. Возглавляемое 
им звено добилось небы
вало высоких показате
лей в производстве сви
нины. Все семь человек 
этого дружного коллек
тива —  квалифициро
ванные механизаторы 
совхоза «Целинский». 
Взявшись за производ
ство свинины, они сами 
вырастили корма, необ
ходимые свиноферме: 
ячмень, кукурузу, сер- 
го, сахарную свеклу, 
люцерну.

В минувшем году зве- 
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Опыт механизированных 
ж и в о т н о в о д ч е с к и х  

бригад —всем хозяйствам
но откормило около 
7 .500  голов свиней об
щим весом 7 .100 цент
неров. Себестоимость 
центнера привеса сви
нины составила 17 руб
лей 19 копеек. Столь 
дешевой свинины на До
ну еще никогда не про
изводили.

В Ростовском сель
ском обкоме КПСС со
стоялась встреча И. Су
хорученко с его после

дователями, передовыми 
животноводами Дона.

С большим интере
сом животноводы слу
шали содержательный 
рассказ И. Сухорученко 
об откорме свиней и про
изводстве кормов. В его 
звене все процессы ухо
да за животными широ
ко механизированы. И 
это решает успех дела.

Передовые животно
воды Дона обменялись 
опытом. Старший скот- 

'н и к  совхоза «Ковринов-

ский» Л. Кравцов, бри
гадир чабанской брига
ды совхоза «Дубовский» 
Е. Попов, бригадир кол
хоза имени Кировд 
Егорлыкского производ
ственного управления 
И. Микитюк и другие 
работники животновод

ства сообщили, как они 
применяют опыт звена 
П. Сухорученко на от
корме бычков, овец, 
свиней и производят де
шевое мясо.

На Дону растет чис
ло последователей нова
тора. Сейчас по его ме
тоду работает около 
ста механизированных 
бригад и звеньев по от
корму животных.

тем самым нарушили-одну л з основ
ных заповедей бригад коммунисти
ческого труда, они тогда не подума
ли.

А вот недавно был другой случай. 
На костюме, который был сшит ма
стерами нашей бригады, заказчик 
обнаружил маленькое пятнышко. 
Пятнышко потом свели. Но дело не 
в этом, а в том, что все 14 членов 
нашей бригады очень переживали 
происшествие. Как могло случиться, 
вновь и вновь спрашивали мы се
бя, что заказчик остался недоволен 
нашей работой? И каждый видел в 
маленьком пятнышке свою вину.

Этот пример говорит о многом 
прежде всего о том, как выросло за 
три года сознание членов бригады. 
Кстати сказать, сознание выросло 
не только в понимании интересов 
производства, но и в ответственно
сти всех за поступок каждого в бы
ту.

Наше ателье из месяца в месяц 
перевыполняет производственный 
план. За последнее время возросло 
качество исполнения заказов. Масте
ра ателье стали чаще встречаться с 
населением на выставках и демон
страциях моделей. Периодически 
работники атель.е выезжают на село.

Наша бригада в 1963 году более 
полугода держала переходящее Крас
ное знамя ателье. За полтора года в 
бригаде был лишь один случай 
возврата заказа. У нас внедрен 
пооперационный контроль. Бригада 
систематически выполняет и пере
выполняет производственный план. 
И все-таки наша работа нас далеко 
не удовлетворяет. Почетного звания 
коммунистической наша бригада до
билась. А дальше что? А дальше 
мы чувствуем, что внимание к  ра
боте бригады коммунистического 
труда стало совсем иным, нежели 
оно было тогда, когда мы за это зва
ние боролись.

Изменения начались буквально 
на второй день. Пока наша бригада 
еще лишь готовилась стать в ряды 
коммунистических, у нас в цехе, на 
рабочем месте бригады висел бар
хатный вымпел. На нем золотыми 
буквами было вышито: «Здесь рабо
тает бригада, борющаяся за звание 
коммунистической». А на второй 
день на месте бархатного алого 
вымпела появилась наклеенная на 
картон бумажная этикетка, изве
щавшая о том, что наша бригада до
билась поставленной цели.

Конечно, главное— не форма. Но 
она тоже влияет на содержание, 
создает настроение, о чем-то гово
рит.

Четыре месяца назад наше ателье 
было подчинено комбинату «Худо

жественный труд». Времени, конеч
но, с момента реорганизации прошло 
немного. И все-таки то, что секретарь 
парторганизации комбината тов. 
Дарьенко до сих пор не нашла вре
мени прийти в бригаду коммунисти
ческого труда, поинтересоваться, 
как она работает, говорит о многом.

А поинтересоваться следовало. 
Нам кажется, что, сделав первый 
шаг, мы перестали двигаться вперед, 
а подчас сдаем завоеванные пози
ции. Переходящее Красное знамя, 
которое мы держали почти весь 
1961 год, значительную чаять 1962 
года и полгода 1963, передали дру
гой бригаде.

А взять такой факт. За три года 
ни один член нашей бригады не 
повысил свой разряд. А ведь за 
этот срок мы многому научились. 
Наше ателье первого разряда. Нам 
доверяют шить вещи самой высокой 
сложности. Так в чем же дело? Кто 
должен побеспокоиться о переатте
стации мастеров?

Наконец, неужели забота о по
вышении своей производственной 
квалификации —  это частное дело 
членов самой коммунистической 
бригады? Вероятно, если это как 
следует обдумать, можно организо
вать производственно-техническую 

учебу. Этим самым мы и качество 
исполнения заказов поднимем и по
можем производственному росту ра
ботников. А ведь у нас в этом году 
даже политическая учеба членов 
бригад коммунистического труда, а 
также тех, кто борется за это зва
ние, не организована.

Не все члены бригад коммунисти
ческого труда по возрасту, семейно
му положению могут повышать свой 
общеобразовательный уровень в ву
зах и техникумах. А вот помочь в 
организации политической и произ
водственно-технической учебы, по
рекомендовать, где, когда и какие 
лекции, которые читаются в Томске, 
следует посетить членам бригад ком
мунистического труда, можно и нуж
но. Тогда и в нашей бригаде учи
лась бы не одна Алла Авдеева, а 
все ее члены.

Ставя эти вопросы, мы не соби
раемся свалить с себя всю вину за 
то, что наша бригада коммунисти
ческого труда топчется на одном ме
сте. Во многом виноваты мы сами. 
Но коммунистическое соревнование 
—  такое движение, которым нужно 
постоянно руководить. А вот этого- 
то нам очень недостает.

Г. ТРОФИМОВА, 
бригадир бригады коммунисти
ческого труда ателье № 3 
Томского комбината «Художе
ственный труд».
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Президент Республики Куба док
тор Освальдо Дортикос Торрадо и 
первый секретарь Национального 
руководства Единой партии социа
листической революции, премьер- 

министр Революционного правитель
ства майор Фидель Кастро Рус при
слали Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежневу и Первому секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущеву ответное 
послание с выражением глубокой 
благодарности за братские поздрав
ления по случаю пятой годовщины 
победы кубинской революции.

В послании отмечается, что ку
бинский народ, Единая партия со
циалистической революции и Рево
люционное правительство твердо 
встали на путь строительства со
циализма. Руководящие деятели 
Кубы выражают благодарность за 
исключительно большую экономиче
скую и техническую помощь со сто
роны СССР, результаты которой 
уже видны в деле развития и укреп
ления экономики Кубы.

В послании выражаются искрен
ние пожелания упрочения кубино
советской дружбы.

(ТАСС).

КОММЮНИКЕ О ЗАСЕДАНИИ ПОСТОЯННОЙ 
КОМИССИИ СЭВ ПО ВНЕШНЕЙ ТОРГОВЛЕ
2 2 — 24  января в Москве состоя

лось очередное заседание постоян
ной комиссии СЭВ по внешней тор
говле.

В работе заседания комиссии при
няли участие делегации стран— чле
нов Совета: Народной Республики 
Болгарии, Венгерской Народной 
Республики, Германской Демократи
ческой Республики. Монгольской На
родной Республики, Польской Народ
ной Республики, Румынской Народ
ной Республики, Союза Советских 
Социалистических Республик и Че
хословацкой Социалистической Рес
публики.

На заседании комиссии в качестве 
наблюдателей присутствовали пред
ставители Демократической Респуб
лики Вьетнам. Китайской Народной 
Республики, Корейской Народно-Де

мократической Республики, Респуб
лики Куба.

Комиссия рассмотрела вопросы и 
приняла решение о дальнейшем со
вершенствовании работы внешнетор
говых органов стран— членов СЭВ в 
части взаимных поставок специали
зируемой продукции, а также одоб
рила мероприятия, связанные с пе
реходом с 1 января 1964  года на 
многостороннюю систему расчетов в 
переводных рублях. На заседании 
комиссии были рассмотрены некото
рые другие вопросы внешней тор
говли стран— членов СЭВ и приняты 
соответствующие решения.

Заседание комиссии проходило в 
обстановке дружественного и брат
ского сотрудничества, при полном 
взаимопонимании участников.

(ТАСС).

Х о р о ш о , то в а р и щ и  т р а к т о р и с т ы !
большое поле. Прошлым 

40 гектарах здесь 
кукуруза. Ее выращи

вали члены механизированного 
отряда тов. Шаколова из колхоза 
«Заветы Ильича» Бакчарского про
изводственного управления.

Кукурузовод Н. Худяков одинако
во вспахал и обработал землю на 
всем поле. Механизаторы посеяли 
«королеву полей» в один срок. В 
конце августа механизированный 
отряд начал уборку. На ближней к 
поселку плантации в 10 гектаров 
выросла настоящая «королева по
лей». Ярко-зеленые сочные стебли 
стояли стеной в 2 — 2,5  метра высо
той. Широкие листья плотно сомкну
лись, скрыли землю. Отряд собрал 
здесь почти по 350 центнеров зеле
ной массы с гектара. А на остальных 
участках того же поля стояли ред
кие, хилые растения, не поднявшие
ся даже на метр. Урожай зеленой 
массы здесь был втрое меньше.

Секрет раскрыли сами механиза
торы. Весной на ближний к посел
ку участок плантации в 10 гектаров 
было внесено по 2 0 — 25 тонн пе
регноя на гектар, а на остальную 
часть плантации удобрения не вы
возились.

То же было и на плантации со
седнего третьего механизированного 
отряда. Здесь кукурузовод А. Нику- 
ленкин выращивал 63 гектара куку
рузы. На удобренном участке в 30

гектаров она дала хороший урожай, 
а где удобрения не были внесены, 
кукуруза захирела. Там собрали од
ни сорняки.

Этот пример лучше всего убедил 
механизаторов и правление колхоза

силе местных удобрений. Нынче 
опи стремятся вывезти на поля как 
можно больше навоза и перегноя.

В колхозе создано пять механизи
рованных отрядов по выращиванию 
зерновых и пропашных культур. В 
прошлые годы члены их напряжен
но работали только ле
том, зимой наступало 
затишье. С осени выво
зили на тракторах кор
ма к фермам и потом 
всю зиму ремонтирова
ли технику. Нынче по
рядок иной. Сразу же 
после уборки все меха
низированные отряды начали гото
виться к зимней вывозке удобрений 
на поля.

Правление и партком колхоза 
правильно распределили силы меха
низаторов. Одни вывозили корма, 
другие готовили тракторные сани, 
буртовали перегной. Механизаторы 
постарались раньше начать ремонт 
тракторов. По плану четвертого 
квартала прошлого года надо было 
отремонтировать 14 тракторов, но 
уже в начале декабря было готово 
16 машин.

Всю эту технику правление на
правило на вывозку удобрений. В 
начале декабря пять механизиро
ванных отрядов начали борьбу за 
цлодородие земли. Поддерживая при
зыв рабочих и колхозников Томского 
производственного управления, кол
хозники решили доставить на поля 
за зиму не меньше 8 тысяч тонн пе

регноя. Каждому отряду правление и 
партком довели конкретные зада
ния. Между отрядами оріанизовано 
соревнование.

Второй месяц в поселках Хутор
ское, Крыловка, Светло-Зеленое, 
Пчелка не умолкает гул тракторов 
на полях. Январские метели замели 
дороги, но упорный труд за повыше
ние плодородия почвы не прекра
щается. Механизаторы прокладыва
ют на поля новые дороги и продол-

селке Соболинка несколько лет на
зад была овцеводческая ферма. По
селок находится в 12 километрах от 
бригады, но это не остановило ме
ханизаторов. Механизированный от
ряд в полном составе выехал в по
селок Соболинку. Здесь взято почти 
1 .000 тонн перегноя. Сейчас отряд 
Крыловской бригады уже вывез на 
поля более 2 тысяч тонн перегноя 

на 600 тонн больше, чем пред-
жают вывозку удобрений. За полтора усмотрено заданием. Отлично трудят-

Работать на вывозке удобрений так, как 
механизаторы колхоза «Заветы Ильича» 

Бакчарского управления

М А Ш И Н О СТРО И ТЕЛИ  -  БОЛЬШ О Й  Х ИМ ИИ

\  во; 
\ д а ь

На 287 миллионов рублей изготовлено в минувшем году в 
стране оборудования для химических предприятий. Темпы выпу
ска этой техники непрерывно возрастают. В 1958 году машино
строители выполнили заказы химиков на 112 миллионов руб
лей, через два года — на 226 миллионов рублей — в два с 
лишним раза больше.

В беседе с корреспондентом -
ТАСС специалисты Государствен- ~~
яого комитета химического и неф- JCО М М е Я Т И Р ѴЛ COOб л гел яе  ЦСУ 
тяного машиностроения заявили, ^  *
что они считают минувший ----  ------  ----  ------- - ---------------
год годом большого размаха
работ. Советский Союз сейчас по объему производства химиче
ского машиностроения не имеет себе равных в Европе. Наши за
воды поставляют химикам самую разнообразную технику. Соз-

ных аппаратов, автоматические центрифуги, уникальные 
фильтр-прессы, которые считаются лучшими в мире.

Особенно много выпущено за последние пять лет оборудова
ния для предприятий искусственного волокна. Их изготовлено в 
3,6 раза больше, чем в 1958^ году.

даны мощные установки по очистке газа, новые типы выпар-

Заказы химиков начали выпол
нять крупнейшие машинострои
тельные предприятия. Среди них 
Адмиралтейский завод в Ленин- 

. граде, Ижорский завод, «Сибтяж- 
маш». «Волгоцемтяжмаш». Жда- 

машиностроения, а также многиеновский завод тяжелого 
предприятия станкостроения.

В химическое машиностроение в нынешнем году вкладывает
ся столько же средств, сколько было израсходовано за четыре 
года семилетки.

.месяца они вывезли под урожай бу- 
‘ дущего года более 7 тысяч тонн пе

регноя.
Каждый механизированный отряд 

стремится встретить Пленум ЦК 
КПСС достойным трудовым подар
ком. Члены механизированного от
ряда тов. Шаколоза в декабре вы
везли на поля 1 .200 тонн перегноя 
пги задании на в<‘гь зимний период 
1 .700 тонн. Успех обеспечила чет
кая организация труда. На вывозке 
в отряде ежедневно работало 5 — 6 
тракторов. Погрузка перегноя на 
тракторные сани и разгрузка их в 
поле механизированы.

Наряду с гусеничными широко 
используют на вывозке удобрений 
тракторы «Беларусь». Ими механи
заторы буксируют сани с грузом 
4 тонны. Оборачиваемость колес
ных тракторов гораздо выше, чем гу
сеничных. Это позволяет больше вы
возить перегноя. Например, звенье
вой кукурузоводческого звена Н. Ху
дяков ежедневно вывозит на тракто
ре «Беларусь» перегноя на 8 — 12 
тонн больше, чем механизаторы, 
работающие на тракторах ДТ-54.

Замечательно трудятся члены 
крыловского механизированного от
ряда, который возглавляет тов. Щи- 
чин. В прошлые годы этот отряд счи
тался самым слабым в колхозе. Нын
че крыловцы готовятся взять высо
кий урожай и стараются лучше удо
брить землю.

В поселке Ерыловке у молочното
варной фермы многие годы лежали 
горы перегноя. И хотя бригада полу
чала низкие урожаи, перегной ни
кто не трогал. Нынче механизирован
ный отряд вывез почти все запасы 
перегноя из центральной усадьбы 
бригады. Потом кто-то из трактори
стов вспомнил, что в отдаленном по-

ся трактористы отряда С. Баландин, 
А. Александров, В. Перигаедов, В. До
рошенко.

Колхозники четвертого механизи
рованного отряда ежегодно вносят 
на каждый гектар пропашных куль
тур по 15— 20 тонн навоза и пе

регноя. Запасы этих удобрений на 
фермах истощены. Но люди нашли 
новый резерв для удобрения полей: 
у культстана первой полеводческой 
бригады много лет назад были скот
ные дворы, здесь скопилось много 
перегноя. Его сбуртовали и вывезли 
на соседние поля около 800  тонн. 
Здесь пример в труде на вывозке 
удобрений показывают трактористы 
Анатолий и Михаил Погорельских, 
А. Егоров, И. Бабанов и другие.

Весть о созыве 10 февраля Пле
нума ЦК КПСС, на котором будут 
рассмотрены вопросы дальнейшей 
интенсификации сельского хозяйст
ва, вызвала у тружеников колхоза 
«Заветы Ильича» новый трудовой 
подъем. Готовя достойную встречу 
Пленуму ЦК КПСС, они решили вы
везти под урожай будущего года 
2 .000  тонн местных удобрений сверх 
принятого обязательства. Расчет хле
боробов прост: больше удобрений — 
выше урожай!

И, конечно, хороший урожай здесь 
будет!

А. ИГНАТЬЕВ.

ПЯТЫЙ КОМБАЙН 
НИКОЛАЯ МАМАЯ

КРАСНОДОН (Луганская область), 
27 января. (Корр. ТАСС). Эта лава 
со дня своего рождения не выдава
ла положенного ей количества угля. 
Пласт «Атаман» цепко держал свое 
вчерное золото». Крепкий здесь 
уголь, а природа будто специально 
одела его в каменный панцирь изве
стняка, да еще в самой середине ла
вы разорвала пласт и забросила его 
вниз.

На шахте «Суходольская» № 1 па 
самые трудные участки идет брига
да Николая Мамая. После своего 
блестящего рекорда — 25.350 тонн 
угля в месяц, установленного в кон
це прошлого года, бригада взялась 
за освоение неподдающейся лавы.

Механизаторы запустили здесь

комбайн «УКР-1». Много пришлось 
потрудиться им, применить различ
ные усовершенствования. «Атаман» 
не устоял перед высоким мастерст
вом шахтеров и покорился. В янва
ре здесь выданы первые 400 тонн 
сверхпланового угля.

Это уже пятый комбайн, введен
ный Н. Мамаем на шахте «Суходоль
ская» №1. Каждый раз, идя кв, 
штурм новых пластов, бригада 
оставляет в прежней лаве одно из 
своих звеньев. Оно обрастает новым 
пополнением Так на шахте возник
ли четыре новые комбайновые 
бригады, во главе которых встали 
первые подручные Мамая — Анато
лий Соболь, Петр Бобцов, Иван Ду
бонос, Николай Антонов.

В  П Р Е З И ДИ УМЕ ВЕР ХО ВНОГО  
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета I следовательских работ СССР из об- 
СССР преобразовал Государственный щесоюзного в союзно-республикан- 
комитет по координации научно-ис- ский орган.
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НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС
Полнее использовать 

ДАРЫ ХИМИИ
сельскохозяйственного производст- докладчик и выступающие, этот

Одесский завод «Автогенмаш» поставляет пред
приятиям Большой химии различное оборудование. 
В новом году поступили заказы от 75 предприятий, 
в том числе химического комбината на Волге, Ру- 
ставского азотнотукового завода в Грузии, химиче

ского комбината в Тульской области, Ферганского 
азотнотукового комбината. Ритмично работают твор
цы машин с первых дней шестого года семилетки.

На снимке: азотнокислорсдные установки в сбо
рочном цехе. (Фотохроника ТАСС).

Наш компас-передовой опыт
В прошлом году мы выполнили 

план по продаже государству мяса, 
яиц и картофеля, но зерна, молока 
и шерсти произвели и продали госу
дарству мало. Свою роль здесь, ко
нечно, сыграли тяжелые погодные 
условия, но главная причина — 
плохом хозяйствовании. Солнце и 
дождь не выбирали какой-то один 
колхоз. Однако результаты Получе
ны не равные.

В колхозах «Сибиряк» и «Рас
свет» воспитаны хорошие кадры ме
ханизаторов —  настоящих хлеборо
бов. Они обеспечили в прошлом году 
урожай по 11— 12 центнеров, зерно
вых с каждого гектара, а в бригаде 
коммуниста К. Черепанова из «Рас
света» получили по 14 центнеров 
овса с гектара на всей площади по
сева этой культуры. Хлеборобы 
бригады тов. Чернова из «Сибиряка» 
собрали по 12 центнеров гороха с 
205 гектаров.

Наши лучшие кукурузоводы 
В. Минаев («Рассвет»), И. Шамин 
(сельхозартель имени Жданова),
A. Шеховцев («Прогресс»), Г. Шмель
ков («Сибиряк»), А. Визульс (кол
хоз имени Фрунзе) собрали с боль
ших площадей-по 2 0 0 — 300 цент- 
иерее кукурузы с гектара.

Труженики колхоза имени
B. Кингисеппа перевыполнили пла
ны по производству и продаже 
государству всех продуктов жи
вотноводства, обеспечив при этом за
планированный рост поголовья ско
та. 50 доярок управления получили 
свыше 2 тысяч килограммов молока 
от каждой коровы. А доярка колхоза 
имени^ Фрунзе В. Тимохина надоила 
по 2 .587  килограммов молока от ко
ровы, М. Пахомова («Сибиряк»)— по 
2 .482  килограмма. Молодая доярка 
из колхоза имени В. Кингисеппа 
Л. Лехмус надоила по 2 .413  кило
граммов молока. Телятница сельхоз
артели имени XXII съезда М. Ефре
мова вырастила за год 173 теленка 
—  целое стадо.

В колхозе «Рассвет» работают ча
банами супруги Михаил Григорьевич 
и Галина Сергеевна Илюшниковы. 
От каждых 100 овцематок они полу
чили и вырастили по 131 ягненку.

Но во многих хозяйствах работа
ют без напряжения, в полсилы. У 
тружеников сельхозартелей имени 
Кирова, имени Ленина, «Прогресс» 
такие же условия для развития по
леводства и животноводства, как в 
колхозе имени В. Кингисеппа, но
продуктов сельского хозяйства на
гектар пашни они производят в два 
раза меньше. Здесь плохо использу
ют резервы производства, не внедря
ют достижений науки, опыта передо
виков.

Мы ставим задачу, чтобы в ше
стом году семилетки все хозяйства 
обеспечили высокий уровень разви
тия производства.

На днях состоялся слет передови
ков сельского хозяйства нашего про
извол ственного управления. Труже
ники села с большим одобрением 
Встретили весть о созыве очередного 
Пленума ЦК КПСС, на котором будут 
обсуждаться вопросы интенсифика- 

'  ции сельскохозяйственного производ
ства. Выступающие на слете передо
вики призвали тружеников района 
широко развернуть соревнование за 
резкий подъем всех отраслей обще
ственного хозяйства в шестом году 
семилетки, встретить предстоящий 
Пленум ЦК КПСС трудовыми подар
ками.

На слете было принято обяза
тельство продать в текущем году 
124 тысячи центнеров зерна, 
21 тысячу центнеров мяса, 80 ты
сяч центнеров молока, 1 .100 тысяч 
штук яиц. Решено бороться за уро
жай 12,5 центнера зерновых и 300 
центнеров зеленой массы кукурузы 
с гектара. От каждой коровы будет 
надоено ію 2 .100  килограммов моло
ка. Дело за тем, чтобы пра
вильно организовать производ
ство. Важно не упустить время, 
зимой закладывать основу высоких 
урожаев, больше надаивать молока и 
производить мяса, яиц.

К открытию Пленума ЦК КПСС 
мы решили выполнить квартальные 
планы по продаже мяса и яиц, на 
15 процентов увеличить продажу 
молока государству по сравнению 
этим же периодом прошлого года, 
основном завершить очистку семян, 
на 50 процентов выполнить годовое 
задание по вывозке на поля пе
регноя, навоза, заготовке золы.

Активно включились в соревнова
ние животноводы колхоза «Сибиряк» 
Сейчас они надаивают по 5,5 кило
грамма молока на корову. По 
сравнению с этим же периодом 
прошлого года здесь в полтора раза 
увеличилась продажа молока? На 30 
процентов возросла продажа молока 
в сельхозартелях имени Свердлова, 
имени Карла Маркса.

Большинство колхозов имеет 
нынче немало сочных кормов. Надо 
только правильно их готовить к 
скармливанию. В колхозе имени 
Свердлова начали давать скоту кар
бамид. В ближайшее время карбамид 
будут скармливать и в других хо
зяйствах.

Важно экономно расходовать кор
ма. В колхозе имени Калинина на 
молочнотоварной ферме ежедневно 
расходуется 27 центнеров кормовых 
единиц, а молока получают всего 
•10 центнеров. В соседнем же колхо
зе «Сибиряк» на 11 центнеров моло
ка расходуют только 14 —  15 цент
неров кормовых единиц. Выходит, 
калининцы недобирают почти поло
вину молока на затраченные корма.

Сейчас в отстающие по надоям мо
лока колхозы выехала группа спе
циалистов, чтобы помочь навести 
там порядок в расходовании кормов

На всех птицефермах работают 
специалисты управления и инкуба
торной станции. Продуктивность кур 
увеличилась. Например, в колхозе 
имени XXII съезда КПСС за послед
ние дни яйценоскость кур поднялась 
в два раза.

На откорме находится у нас 2 ты
сячи свиней, которые будут сданы на 
мясо в январе— феврале. Животно
воды колхозов «Рассвет», «Советская 
Россия» и некоторых других хо
зяйств сдадут в ближайшие дни мо
лодняк крупного рогатого скота, ко
торый сейчас на интенсивном от
корме.

В хозяйствах почти 90 процентов 
засыпанных семян имеют высокую 
всхожесть. В ближайшие дни очист
ка их будет закончена. Все колхозы 
обеспечены зерноочистительными 

машинами. К зерноскладам подведен 
электросвет, удлинен рабочий день 
на подработке семян.

По плану под посевы нынешнего 
года планируется вывезти 70 тысяч

ы с я ч и  с к л а д о в  
х и м и ч е с к и х  у д о б р е н и й

МОСКВА. (Корр ТАСС). Поч
ти тысячу складов для химиче
ских удобрений и ядохимикатов 
построят в нынешнем году органи
зации Государственного производ
ственного комитета по транспорт
ному строительству СССР. Их со
орудят во многих областях Рос
сийской Федерации, на Украине и в 
Белоруссии, Краснодарском крае и 
на целине.

Помещения для «витаминов по
лей» строятся из сборных железобе

тонных конструкции по типовым 
проектам. Каждое из них сможет 
принять от тысячи до 3,5 тысячи тонн
химикцтов. Перегрузка удобрений из 
вагонов в хранилища будет механи
зирована. Места для размещения 
складов выбираются организациями 
«Сельхозтехники» в пределах же
лезнодорожных станций.

Емкость складов, которые соору
дят в нынешнем году транспотные 
строители, превысит миллион тонн.

тонн перегноя и навоза (в 1962  году 
вывезли 10 тысяч тонн). Сейчас вы
везено в два раза больше. В хозяйст
вах сбуртовано около 50 тысяч тонн 
перегноя. Хорошо вывозят перегной 
механизаторы в «Рассвете». Звенье
вой В. Минаев доставил на поля бо
лее 2 тысяч тонн удобрений. А все
го он намерен вывезти под кукурузу 
не менее 5 тысяч тонн. Столько же 
перегноя вывезет под кукуруау зве
ньевой колхоза «Прогресс» тов. Ше
ховцев. Через 2 — 3 дня на вывозку 
перегноя выйдет отряд объединения 
«Сельхозтехника». Он будет рабо
тать в колхозе имени В. Кингисеп
па.

Сейчас идет ремонт техники. 
Готова половина плугов, сея
лок, культиваторов и лущильни
ков. А в колхозах «Сибиряк», 
имени Карла Маркса, имени XXII 
съезда КПСС вся прицепная техника 
приведена в полный порядок: хоть 
завтра в поле. В конце февраля все 
тракторы и прицепная техника будут 
отремонтированы и в других колхо
зах.

Большое внимание партийные ор
ганизации и правления колхозшгуде- 
ляют учебе кадров. В кружках меха
низаторского всеобуча 284  человека 
приобретают специальности тракто
риста и комбайнера. Во всех круж
ках механизаторы будут изучать 
агрохимию по 40-часовой програм
ме. С 1 февраля начнется курсовое 
обучение агрохимии всех бригади
ров, звеньевых. Четверо бригадиров- 
животноводов посланы на курсы 
Асино. Все председатели колхозов, 
бухгалтеры и специалисты сельско
го хозяйства учатся в университете 
сельскохозяйственных знаний, орга
низованном при производственном 
управлении.

Нас вызывали на социалистиче
ское соревнование трудящиеся Аси- 
нрвекого производственного управле
ния. На слете передовиков сель
ского хозяйства вызов был принят. 
Постараемся завоевать первенство в 
борьбе за выполнение обязательств 
шестого года семилетки.

И. РОГАЧЕВ,
начальник Зырянского произ
водственного управления.

Выступая на пленуме парткома 
Шегарского производственного уп
равления, Председатель колхоза 
имени Ленина Н. П. Рогожкин ска
зал:

— После декабрьского Пленума 
ЦК КПСС у нас глаз должен быть 
зорче, смелости больше и шагать 
вперед нам надо быстрее.

Участник декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, он поделился своими 
впечатлениями о работе Пленума.

— Химия при умелом ее исполь
зовании — надежный помощник 
земледельца и животновода,—гово
рил тов. Рогожкин. — Но нам на
до крепко подумать о том, как 
лучше использовать ее дары, ка
кие пустить в ход местные резер
вы, чтобы с каждого гектара зем
ли быстрее получить наибольшую 
отдачу.

Этот вопрос волновал каждого 
присутствующего на пленуме парт
кома Шегарского производственно
го управления.

Докладчик — заместитель сек
ретаря парткома Р. М. Бугров — 
и выступающие в прениях, анали
зируя хозяйственные итоги про
шедшего года, указывали на мно
гие неиспользованные резервы по
вышения урожайности полей. Зем
ли колхозов и совхозов Шегарско
го управления при любых погод
ных условиях могут давать устой
чивые высокие урожаи, если их хо
рошо удобрять, вести земледелие 
на высоком уровне агротехники. 
Это подтверждается практикой 
многих лет и особенно прошлого 
неблагоприятного года. Где зерно
вые и другие культуры были посе
яны по хорошим предшественни
кам, с соблюдением правил агро
техники и по удобренным землям, 
— те поля и засуха стороной обо
шла. На Маркеловской ферме сов
хоза «Россия», например, 240 гек
таров пшеницы, посеянной после 
кукурузы, дали по сто пудов зерна 
с каждого гектара. А в колхозе 
имени XXI съезда КПСС урожай 
пшеницы в бригаде т. Денежно со
ставил по 15 центнеров с гектара 
при очень низкой себестоимости. 
А в целом по управлению урожай 
пшеницы не превысил 6,3 центне
ра. Урожайность и валовой сбор 
зерна оказались в два раза ниже 
запланированных.

Шегарское управление осталось 
в большом долгу перед государст
вом по продаже хлеба, .молока, не 
запасло необходимого количества 
концентрированных кормов для об
щественного животноводства. Не
трудно попять, как это отрицатель
но сказалось и продолжает сказы
ваться на экономике колхозов и 
совхозов.

Почему же передовикам природ
ная стихия не помешала вырастить 
хороший хлеб? Что же помешало 
добиться этого в целом по управ- 
лению? ТГГ1 у  ,  -

Неорганизованность, пренебре
жительное отношение к соблюде
нию правил агротехнини--г. недо
оценка роли удобрений в борьбе 
за высокий урожай, — такова бы
ла f единодушная оценка причин 
прошлогодних неудач.

Как быстрее и оперативнее 
устранить эти недостатки, как луч
ше обеспечить выполнение решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС 
и уже в текущем году внести свой 
вклад в борьбу за интенсификацию

ва? Решить эти задачи, как указа
ли выступающие, помогут решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
боевое соревнование, которое ре
шено развернуть среди тружени
ков села.

Участники пленума горячо одоб
рили и приняли вызов томских 
хлеборобов и животноводов на со
циалистическое соревнование за 
резкий подъем всех отраслей сель
ского хозяйства в 1964 году. Ше- 
гарские'’хлеборобы обязались в те
кущем году получить урожай зер
новых не ниже 13 центнеров с гек
тара и продать государству 
47.000 тонн хлеба, получить по 
250 центнеров кукурузы, 110 цен
тнеров картофеля с гектара. Жи
вотноводы дали слово надоить по 
2.150 килограммов молока на ко
рову, продать государству 5.800 
тонн мяса, 18.000 тонн молока, 
3.195 тысяч штук яиц и 549 цент
неров шерсти.

Надо открыть дорогу Большой 
химии на наши поля и фермы, го
ворили выступающие. Но к этому 
следует заранее готовиться.

Сейчас в хозяйствах управле
ния организуется агрохимический 
всеобуч, начата подготовка кад
ров преподавателей для агрохим- 
кружков, работает семинар спе
циалистов и партийно-советского 
актива по изучению основ агрохи
мии.

— Большую работу предстоит 
провести по организации агрохими
ческой службы. А то ведь мине
ральные удобрения вносим всле
пую,—говорил агроном Маркелов
ской фермы совхоза «Россия» тов. 
Вагин.—В прошлом году мы под
кормили аммиачной селитрой 200 
гектаров посева кукурузы, а отда
чи не получили. Почему,—не зна
ем. Видимо, на этом участке почва 
не нуждалась в азотных удобрени
ях.

Ораторы предлагали быстрее 
возродить к жизни почвенные кар
ты. Почвенное обследование закон
чено во всех колхозах, но где на
ходятся почвенные карты, толком 
в ряде хозяйств еще не знают. Их 
необходимо восстановить — ведь 
научно обоснованное «питание» 
земли — одно из решающих усло
вий, гарантирующих получение вы
соких и устойчивых- урожаев.

В связи с этим поднимался воп
рос об ускорении организации аг
рохимлаборатории. Сейчас, как ни
когда, важно, исходя из местных 
условий, быстрее определить каче
ство местных удобрений и дозы их 
внесения в почву.

ПлбхЬ хранятся минеральные 
удобрения на базах «Сельхозтех
ники».

Одной из главных тем выступ
лений участников пленума бы
ла подготовка к весеннему се
ву. В текущем году страна еще 
не может обеспечить все хозяйства 
достаточным количеством мине
ральных удобрений. Для повыше
ния плодородия полей надо в пол
ной мере использовать местные 
удобрения. Однако, как указывали

резерв еще не взят на вооруже
ние. Вывозка удобрений в боль
шинстве хозяйств организована 
плохо. Из 310 тысяч тонн по 
обязательству на поля доставлено 
,чуть больше 20 тысяч тонн мест- 
.ных удобрений. Много упреков 
было высказано в адрес объедине
ния «Сельхозтехника», руководи
тели которой формально относят
ся к организации вывозки удоб
рений на поля.

Агроном колхоза «Новая 
жизнь» т. Лаптев заявил, что каж
дая тонна местных удобрений, вы
везенная силами механизированно
го отряда «Сельхозтехники», обхо
дится колхозу очень дорого — до 
1 рубля 30 копеек за тонну. Од
нако руководители «Сельхозтех
ники» и не думают изыскивать пу
тей и методов удешевления вы
возки удобрений на поля.

Пленум признал совершенно 
правильными критические выступ
ления газеты «Красное знамя» о 
недооценке местных удобрений в 
Шегарском управлении.

Тревожное положение с ремон
том техники и подготовкой семян 
к севу. Из 417 тракторов по пла
ну не отремонтирована и полови
на.

Семена зерновых культур во 
многих хозяйствах сорные.

Много неотложных 
работ по животновод
ству. Напряженно про
ходит зимовка скота.
Нередки факты неэко
номного, бесхозяйст
венного расходования 
кормов, что ведет к 
большому недобору 
молока и срыву плана 
продажи его государ
ству.

Участники пленума 
обратили особое вни
мание бюро парткома 

и производственного 
управления на запу
щенность зоотехниче
ской и зооветеринар
ной работы на фермах.

Пленум потребовал 
от партийных органи
заций усилить руко
водство соревнова
нием животноводов и 

обеспечить безусловное 
выполнение взятых 
обязательств по уве
личению производства 
и продажи государст
ву животноводческих 
продуктов.

Пленум избрал сек
ретарем парткома 'Ш е
гарского производст
венного управления 
тов. В. А. Грязева.

В работе пленума 
принял участие секре
тарь обкома КПСС 
тов. А. Е. Высоцкий.

Н. ВАСИЛЕНКО.

Смотр сельских 
т а л а н т о в

МОСКВА, 25 января. (Корр. 
ТАСС). Сто тысяч любительских 
кружков, 1 миллион 200 тысяч 
энтузиастов народного искусства 
участвуют во Всероссийском смо
тре сельской художественной са
модеятельности.

Эти цифры были приведены се
годня на заседании оргкомитета 
смотра, состоявшемся под предсе
дательством заместителя предсе
дателя Совета Министров РСФСР 
В. И. Кочемасова.

В большинстве областей, краев 
и автономных республик Россий
ской Федерации этот массовый 
творческий конкурс уже начал
ся.

На заседании были рассмотре
ны и одобрены планы участия во 
Всероссийском смотре творче
ских союзов и обществ РСФСР. 
Главное направление их деятель
ности — создание новых песен, 
музыкальных и эстрадных произ
ведений, пьес для художествен
ной самодеятельности, практиче
ская помощь областям и сель
ским районам.

Художественным руководите
лем смотра утвержден народный 
артист РСФСР И. М. Туманов, 
главным художником — за£ ^ '  
женный деятель искусств РСФСР 
Б. Г. Кноблок, руководителем 
музыкальной части — к0Чг2?гв 
тор, народный артист РСФСР 
А. Г. Новиков, главным балетмей
стером — народная артистка 
СССР Т. А. Устинова, главным, 
хормейстером — народный ар
тист РСФСР В. Г. Соколов.

С И Б И Р С К И Й  Ш Е Л К
«Саяны» — так на

звана именем знаме
нитых в Сибири гор 
красивая декоративная 
ткань, которую выпус
кает Красноярский 
шелковый комбинат.

Шелк в Краснояр
ске изготавливается 

из местного сырья — 
вискозной целлюлозы, 
вырабатываемой на 

целлюлозно - бумажном 
комбинате из сибир
ской пихты и ели. Под-

•гішмпшііііііііііі

считано, что декора
тивных тканей, выпус
каемых комбинатом за 
одни сутки, достаточ
но для оформления 
400 квартир. Кроме 
декоративных, здесь 
производятся сороч- 

ные, платяные, блуз- 
ные и другие ткани.

В минувшем году 
комбинат дал 35 мил
лионов метров тканей, 
а к концу сёмилетки 
увеличит их выпуск

до 40 миллионов мет
ров в год.

Начальник управле
ния текстильной и ко
жевенно-обувной про
мышленности Красно
ярского совнархоза 

Михаил Богатков рас
сказал корреспонденту 
АПН:

— Тайга — прак
тически неисчерпае

мый океан для произ
водства шелка. В са

мом недалеком буду
щем мы приступаем к 
переработке синтети

ческих волокон капро
на и лавсана. Уникаль
ный комплекс комби
ната будет давать тка
ни всех назначений. 
Недавно сдана в экс
плуатацию отделоч
ная фабрика. В бли
жайшее время комби
нат начнет выпускать 
искусственный мех.

(АПН).

□ Николай Иванович Синицин°
□ — один из лучших рабочих g
□ Томского завода режущих g
□ инструментов. С 1941 roflag
□ трудится он на этом пред-g
□ приятии, и товарищи не пом- g
□ нят случая, чтобы Нико-g 
о лай Иванович не сделал днев-g 
а ную норму или дал брак. g
□ Опытный резьбошлифовщик g
□ за пять лет выполнил задание § 
а семилетки, он — ударник ком- g 
§ мунистического труда. И не g
□ только за производственные за- g
□ слуги уважают Н. И. Синици-g
□ на на заводе: активный обще- g
□ ственник, он многих обучил □ 
р своему делу.
g Фото К. Юргина, □
.□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□с.°
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ПАРОЛЬ: ДЕШЕВЛЕ И БЫСТРЕЙ
С интересом ознакомился я 

статьей инженера Ю. Трифонова 
«Проект и стройка», опубликован
ной в «Красном знамени» 18 янва
ря. Автор правильно подметил недо
статки в проектировании. Да, их 
немало еще. И приводят они, в ко
нечном счете, к удорожанию строи
тельства.

Мне бы хотелось высказать свое 
мнение на страницах газеты о при
чинах удорожания строительства. 
Кроются они и в отставании проект
ного дела, и, с другой стороны, в 
несоблюдении строительными орга
низациями типовых проектов, в от
клонении от технических условий 
работ.

В минувшем году в Томске введе
но в эксплуатацию 80 .311  квадрат
ных метров жилья, в том числе об
щежитий на 1 .664 места. Это 92,4 
процента к плану. Стоимость одного 
квадратного метра жилой площади 
составила 138 рублей вместо 131 
рубля. Чем это вызвано?

Причин немало. Одна из них — 
разбросанность строительных пло
щадок, вызывающая распыление 
капитальных вложений. Строитель
ство жилья велось 47 застройщика
ми на 77  строительных площадках.

Распыление средств, отсутствие 
подготовленных инженерных сетей 
на объектах привели к срыву сроков 
строительства.

Сказались также задержка в снаб
жении строительными материалами.
несвоевременная выдача технической 
документации. И вот результаты: с

1958  года в городе по проспекту 
имени Фрунзе строится баня на 200 
мест, с 1961 года — 80-квартирный 
дом по переулку Подгорному, затя
нулось строительство школы ФЗО 
по улице Алтайской...

Московским институтом «Гипро- 
гор» разработан генеральный план 
застройки города Томска. Он не 
утвержден ни одной инстанцией. 
Проекты детальной планиров- _____ 
ки города отсутствуют, за ис- ~ і~ 
ключением района Каштака и 
жилого массива по Иркутско
му тракту.

Отрицательно сказывается 
на темпах строительства от
ставание при сооружении и н - ___
женерных сетей. Особенно 
это отразилось на сооруже
нии жилищного массива по Иркут
скому тракту. Здесь затянулось 
строительство теплотрассы, канали
зационного коллектора и водовода.

Все еще низким остается качест
во строительно-монтажных работ. 
Не изжиты отступления от техниче
ских условий на производство и при
емку работ, отступления от типовых 
проектов и смет.

Взять, к примеру, 40-квартирный 
дом (заказчик —  торгово-закупоч
ная база обллесурса, подрядчик — 
СУ-25 треста «Томлесжелдор- 
строй»). При кирпичной клад
ке здания не соблюдалась так 
называемая горизонтальность ря
дов кладки, вертикальные швы 
стен внутри и снаружи не за
полнялись раствором. Дымовые и

вентиляционные каналы не затерты. 
Коробка здания была выложена, а 
лестничные площадки и марши, бал
конные плиты не монтировались. 
Чтобы затем вставить железобетон
ные элементы, пришлось долбить, 
убирать уложенный ранее кирпич.

На 76-квартирном доме по улице 
Киевской (сооружало его СМУ-1 тре
ста «Томсксельстрой») полы насти-

Э К О Н О М И К У -
на первый план

лались при незалитых швах между 
плитами перекрытия, половая рейка 
укладывалась без звукоизоляцион
ной прокладки.

Строители СУ-11 бывшего тре
ста «Жилстрой» на строительстве 
80-квартирного дома по улице Ки
евской гидроизоляцию перекрытия 
над подвалом выполняли по сырой 
подготовке, еще при незалитых ра
створом отверстиях и проломах 
плит.

На этой площадке строятся еще 
два дома. И здесь не соблюдается 
очередность работ. Коробки зданий 
растут, а проходов, проездов, инже
нерных сетей пока нет.

Серьезную тревогу вызывает низ
кое качество штукатурных работ. В 
большинстве зданий они выполняют
ся неудовлетворительно. Стены и пе- порта и бригадные гарантийные обя-

регородки, как правило, покрывают
ся «дутиками», но проблемы гаше
ния извести, ее длительного хране
ния до сих пор не решены.

Еще одна характерная для Томска 
черта: объекты, сдаваемые в экс
плуатацию зимой, принимаются без 
элементов благоустройства, телефо
низации, горячей воды.

Предприятия строительной индуст- 
_  рии часто выдают строителям 
“  недоброкачественную продук

цию. Так, столярные изделия, 
поставляемые заводом №  4, 
обычно повышенной влажно
сти, с неокрашенной поверх
ностью, не огрунтованы. Мно- 

_  го лучшего оставляет желать 
" качество изделий Асиновского 

лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината, за
вода строительных материалов ѵ 
комбината железобетонных конст
рукций.

Напрашивается вопрос: могут 
томские строители строить доброт
но? Могут. Высоко оценены госу
дарственными комиссиями сданные 
в прошлом году школа на 320 мест 
в Степановке, общежитие института 
радиоэлектроники и электронной 
техники, 64-квартирный дом по про
спекту имени Ленина, 60-квартир
ный —  по улице Войкова и другие.

Необходимо развернуть действен
ную борьбу за повышение качества 
работ. А как нередко получается? 
Коллективы ГОРЕМ-Ю и СУ-13 на
чинали выдавать гарантийные пас-

зательства. Однако цен
ная инициатива заглох
ла. В новом году нужно 
ее возродить, сделать 
достоянием всех строи

телей.
Хочется остановиться еще на од

ном моменте. В 1961 году СУ-13 ве
ло показательное строительство 
80-квартирного дома по улице Ко
товского. Мы считаем, что в нынеш
нем году следует создать одну или 
несколько эталон-квартир и сохра
нять их до окончания застройки жи
лого квартала, района. Такой эта
лон мог бы «нацеливать» строите
лен на высокое качество, быть для 
них мерилом, образцом в работе.

При инспекции госархстройкон- 
троля в целях повышения качества 
жилищного строительства недавно 
создана группа общественных кон
тролеров. За ними закреплены объ
екты, их строительство они будут 
контролировать, начиная с нулевого 
цикла и до ввода здания в эксплуа
тацию.

Это принесет большую пользу. В 
то же время инженерным работни
кам строек надо повысить ответст
венность всех строителей за качест
во строительно-монтажных работ, за 
соблюдение технологии и последова
тельности в производстве работ.

Свое слово обязаны сказать работ
ники технического надзора застрой
щиков. А они часто проходят мимо 
фактов брака.

Если все эти «рычаги» будут 
приведены в действие, результаты 
не замедлят сказаться.

Ю. ЧЕРНОВ, 
инженер-инспектор госархстрой-

нонтроля г. Томска.

1
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Мир одобряет послание Н. С. Хрущева
ПРАГА. Предложение Пред

седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева о мир
ном решении территориальных 
споров и пограничных вопро
сов является весьма актуаль
ным и своевременным, заявил 
заместитель председателя Наци
онального собрания Чехослова
кии Антонин Фиала в интер
вью корреспонденту ТАСС. Ак
туальность и своевременность 
этого предложения подтвер
ждается прежде всего тем, что 
в настоящее время во многих 
районах мира территориальные 
споры преднамеренно раздува
ются, превращаются по суще
ству в тормоз для нормального 
развития отношений между на
родами и государствами. Чехо
словацкий народ придает перво
степенное значение мирному 
урегулированию границ в пос
левоенной Европе. Этому спо
собствовало бы осуществление 
предложения Н. С. Хрущева, 
а также заключение мирного 
договора с обоими германскими 
государствами, что окончатель
но поставило бы крест на тер
риториальные претензии реван
шистских кругов Западной Гер
мании.

Наше правительство. весь 
чехословацкий народ полно
стью поддерживают предложе
ние Советского правительства о 
решении территориальных спо
ров мирными средствами, под
черкнул А. Фиала. Мы убежде
ны. что принятие этого предло
жения значительно улучшило 
бы международную атмосферу 
и создало бы новые основы для 
решения международных проб
лем и особенно важнейшей 
проблемы современности —

всеобщего и полного разоруже
ния.

УЛАН-БАТОР. Предложение 
Советского правительства о за
ключении международного сог
лашения об отказе государств 
от применения силы для реше
ния территориальных споров и 
вопросов о границах закрепит 
достигнутые в последнее время 
успехи в разрядке международ
ной напряженности и представ
ляет собой новый важный шаг 
на пути к укреплению взаим
ного доверия между государст
вами, говорится в заявлении 
парламентской группы МНР, 
опубликованном в газете 
«Унэн».

Послание главы Советского 
правительства, отмечается в 
заявлении, не только указывает 
пути решения территориаль
ных и пограничных споров, но 
и содержит такие ценные пред
ложения, направленные на раз
решение важнейших вопросов 
современности, как ликвидация 
военных ба? на чужих терри
ториях, уважение права наро
дов на самоопределение, полная 
ликвидация остатков колони
альной системы, борьба про
тив неоколониализма.

Члены парламентской груп
пы МНР, подчеркивается в за

явлении, считают, что принятие 
всеми государствами предложе
ний Советского правительства 
устранило бы причины возник
новения кризисов и конфлик
тов в отношениях между госу
дарствами и послужило бы 
большим вкладом в дело укреп
ления мира во всем мире.

ДЕЛИ. Индийская газета 
«Джугантар» приветствует 
предложение Н. С. Хрущева о 
решении всех территориальных 
споров между государствами 
мирным путем. «Если будет за
ключено международное согла
шение об отказе от войны при 
решении территориальных спо
ров, — пишет газета, — то в 
сфере международной полити
ки повеет свежий ветер и будут 
устранены препятствия на пу
ти к достижению мира. В ре
зультате этого будет создана 
основа для доверия между 
странами». «Предложение Хру
щева, — отмечает далее газета, 
— следует рассмотреть с 
большим вниманием. Несом

ненно. что это предложение 
необходимо подробно и всесто
ронне обсудить. Если это об
суждение будет начато безот
лагательно. то в мировой поли
тической жизни создастся бла
гоприятная атмосфера».
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П р а з д н и к  
индийского народа

ДЕЛИ, 26 января. (ТАСС). Ин
дийский народ отметил 14-ю го
довщину со дня провозглашения 
Индии республикой. За короткий 
срок республика добилась значи
тельных успехов в деле ликви
дации остатков колониального 
гнета, в развитии национальной 
экономики и культуры. Этому 
способствовала проводимая ин
дийским правительством полити
ка мира, дружбы и сотрудничест
ва со всеми странами.

Большую помощь развиваю
щейся Индии в создании и раз
витии важнейших отраслей про
мышленности оказывает Совет
ский Союз. Более 30 крупных 
предприятий и объектов, имею
щих для Индии первостепенное 
знамение, построены или строят
ся при экономическом и техниче
ском содействии СССР.

По случаю годовщины в Дели 
состоялся военный парад. Его 
принимал президент республики 
Радхакришнан. На торжествах 
присутствовали премьер-министр 
Джавахарлал Неру, члены прави
тельства, дипломаты и много
численные гости.

РЕЗУЛЬТАТЫ ВЫБОРОВ В ЗАМБИИ
ЛУСАКА, 26 января. 

(ТАСС). В столице Зам
бии (африканское на
звание территории Се
верной Родезии) объяв
лены окончательные

итоги всеобщих выбо
ров в законодательное 
собрание страны. Из 
общего числа 75 мест 
Африканская объединен
ная партия националь
ной независимости

(ЮНИП), возглавляемая 
Кеннетом Каундой, за
воевала 55 мест.

После проведения вы
боров английская коло
ния Замбия получила

внутреннее самоуправ
ление. В сформирован
ном правительстве, со
стоящем целиком из 
сторонников ЮНИП, 
премьер-министром стал 
Кеннет Каунда.

Путаница остается
Почтальон 4-го почтового от

деления связи города Томска Ли-у 
дия Ивановна Соколенко была 
^расстроена. Вчера она доставила., 
письмо по адресу: проспект име
ни Кирова, 18, квартира 10. А 
сегодня, когда встретилась с хо
зяином этой квартиры, он вернул 
письмо: чужое, мол.

Может быть, Лидия Ивановна 
ошиблась и доставила письмо не 
по адресу? Нет, все совпадает. 
Оказывается, под номером 18 по 
проспекту имени Кирова три жи
лых дома и административное 
здание управления охраны обще
ственного порядка. Действитель
но, мудрено найти адресат.

Много путаницы с номерами и 
в центре Томска. Вот несколько 
примеров: по улице Белинского. 
33, под одним номером значится 
четыре дома. Белинского, 38 
пять домов. Советской, 67^ 69 —  
по три дома. На домах ЛгХ® 58. 
60, 62 прибиты таблички с назва
нием: «Улица Ломоносова», а 
фактически это улица Дружбы.

В газете «Красное знамя» не 
раз писалось о путанице в нуме
рации домов и наименовании улиц 
города. Что же сделано по этим 
сигналам? С таким вопросом мы 
обратились к заведующему гор- 
комхозом тов. Шамису. Вот что 
он рассказал.

За последнее время в городе 
Томске кое-что сделано для упо
рядочения нумерации домов и

наименований улиц. Для этого 
.выделен специальный,„работник.

За пять месяцев прошлого го
да было прибито 776  номерных 

' Знаков. На нижнем складе (левый 
берег Томи), где возник неплано
вый поселок, произведена съемка 
местности, составлен план, при
нято решение исполкома о наиме
новании улиц. Много сделано по 
упорядочению нумерации в райо
не Черемошников, Томск-ІІ, Сте- 
пановки. Сделать можно было 
больше, если бы предприятия и 
организации, имеющие в своем 
ведении жилой фонд, лучше забо
тились о нем. Например, в декаб
ре прошлого года трест «Стройде
таль» дал заказ на изготовление 
номерных знаков для усадеб по 
улице Короленко. Готовые знаки 
долгое время никто не брал. Отка
зывается выкупать номерные 
знаки жилищно-коммунальный 
отдел завода «Томкабель» для до
мов по улице Тверской. Такую же 
позицию занимают и домоуправ
ления местных Советов N5N5 1, 
4. 5, 6 и 8.

Одному человеку, даже осво
божденному. эта работа не под 
силу. А инспектор горкомхоза 
И. В. Аникин старается делать 
все сам. даже номерные знаки и 
таблички сам прибивает, вместо 
того, чтобы организовать это дело 
через домоуправления и жилищ
но-коммунальные отделы пред
приятий. И. ТАТАРНИКОВ.

«История, которой 
могло не быть»

В корреспонденции с таким заголовком, опубликованной 28 
ноября, рассказывалось' О том, что з строительном управлении 
№ 12 бывшего треста «Жилстрой» не было установлено поряд
ка в очередности на получение квартир, заявления рабочих ча
сто терялись.

Председатель объединенного постройкома треста И. Федяи- 
нов признал, что, действительно, до июля 1963 года ни в одном 
строительном управлении, в том числе и в СУ-12, не было по
рядка в приеме и хранении заявлений. Не было и списков оче
редности на получение жилья.

Сейчас в строительных управлениях составлены и утвержде
ны постройкомами и администрацией списки очередности. Заяв
ления рассматриваются вовремя и хранятся в постройкомах. 
Квартиры предоставляются согласно спискам очередности.

« Ц е н а  б у т ы л к и »
В этой сатирической коррес

понденции, опубликованной 19 
декабря, шла речь об использо
вании автотранспорта в личных 
целях некоторыми водителями. 
(Как-то у магазина в селе За
варзине длительное время про
стаивало много машин).

Ответы получены из управле
ния карьерами, автотранспорт
ной конторы № 7 и спецавтохо
зяйства горкомхоза. Шофер уп
равления карьерами М. Ветренко 
предупрежден, механику тое. Ма- 
рухленко указано на слабую вос
питательную работу среди води
телей. Шоферу спецавтохозяйст
ва Н. Карташову объявлен стро
гий выговор. С него удержаны 
деньги за простой автомашины.

А вот шоферы автотранспортной 
конторы № 7 остались безнака
занными. Начальник конторы 
тов. Варлачев пишет в своем от
вете:

«Корреспонденция обсуждалась 
в колоннах АТК. Критика при
знана правильной. Вскрыты и 
другие аналогичные случаи ис
пользования автотранспорта в 
личных целях». Но «автомашины 
конторы не производили вывозки 
грузов через село Заварзино. Эта 
поездка делалась, по всей веро
ятности, специально и не была 
отражена в путевом листе, поэто
му выявить конкретных виновни
ков не удалось».

Возникает вопрос: а пытались 
ли их выявить?

Д в е  т о ч к и  з р е н и я
Эта история произошла три 

месяца тому назад. 
у Екатерина Владимировна 

Безденежных в тот день. 29 
октября 1963 года, не подозре
вала. что к ней подкрадывает
ся большая неприятность. В 
дверь к ней постучали, вошел 
участковый уполномоченный 
Кировского райотдела милиции 
г. Томска тов. Савельев. Он 
без предисловия спросил:

— Почему вы не работаете? 
Предъявите ваши документы!

— Не работаю по болезни. 
— ответила Безденежных.

Растерявшаяся женщина дол
го не могла найти паспорт. Ког
да документы были найдены, 
тов. Савельев, посмотрев их. 
пригласил Екатерину Владими
ровну в тот же вечер прийти 
к нему в штаб дружины завода 
«Сибэлектромотор». Е. В. Без
денежных подчинилась этому 
требованию. Тов. Савельев, не 
проверив правильность утверж
дений больной женщины. Пре
дупредил ее об ответственности 
по Указу от 4 мая 1961 года и 
предложил ей в срок до 8 но
ября устроиться на работу.

Вот тут-то нервы Е. В. Без
денежных не выдержали, и 
она нагрубила участковому 
уполномоченному. Воспользо

вавшись этим, блюститель по-

|./»дкэ составил на нее прото
кол. Вскоре пришла специаль
ная автомашина, и женщину 
увезли в отделение милиции, 
где продержали до утра сле
дующего дня.

Случай, действительно, бес
прецедентный. Участковый не 
только грубо и бестактно по
ступил с женщиной, но и на
рушил социалистическую закон
ность.

Как
лось,

ная,

оказа-"
Е. В.Т

Безденежных По СЛ8Д8М
нервно - боль- _______

страдает
базедовой болезнью 
ходится под наблюдением вра
чей. Сейчас она почти два ме
сяца лежит в больнице на лече
нии. Тов. Савельев бездоказа
тельно обвинил ее в тунеядстве.

Тов Савельев по нашей 
просьбе зашел в редакцию. Мо
лодой. аккуратный, подтяну

тый. он производит сначала хо
рошее впечатление. Но беседу
ем, и в его облике выступают 
другие черты. Это черты фор
малиста. который за «буквой 
инструкций» не видит челове
ка.

— Я действовал согласно 
инструкции, по закону. Так 
буду делать всегда, — заявил 
тов. Савельев.

— Но почему вы не прове
рили действительно ли больна 
Безденежных?

— У нее не было документа 
об инвалидности или больнич
ного листка. Значит, здорова.

И никакие доводы не поко
лебали уверенность тов. Са
вельева в своей правоте. Такие 
понятия, как чуткость, деликат
ность, осторожность в отноше- 
^ — _нии к чело- 

веку, ка-

письма в Г л і  eS y
__ лишь гром-

■" “ ними слова
ми. Какая еще чуткость, если 
есть инструкция!

Мы не оправдываем тов. Без
денежных. Она виновата в том. 
что нагрубила участковому. Но 
поступи тов. Савельев с ней 
иначе, по-человечески, этой не
красивой истории и не было 
бы. Участковый забыл, что на 
работника милиции люди смот
рят. как на блюстителя совет
ских законов, видят в нем за
щитника своих интересов. Тов. 
Савельев пренебрег этим пра
вилом. Амбицию и «принцип» 
он поставил превыше всего.

В этой истории поражает и 
другое. Проверка фактов, изло
женных в письме Безденеж

ных, шла по двум линиям. 
Прокурор Кировского района 
тов. Чернышев нашел в дейст
виях тов. Савельева наруше
ние социалистической законно
сти и вынес постановление: 
«Возбудить против него дисцип
линарное преследование».

Совсем по-иному подошли к 
проверке сигнала и расценили 
поступок тов. Савельева работ
ники отдела кадров Томского 
областного управления охраны 
общественного порядка. Из от
вета. присланного в редакцию 
за подписью заместителя на
чальника этого отдела тов. Га- 
лочкина, явствует, что тов. Са
вельев прав и что на участко
вого тов. Безденежных напрас
но обижается.

А поэтому, получив поста
новление прокуратуры, работ

ники милиции, защищая честь 
мундира, не находят нужным 
наказывать нарушителя социа
листической законности.

Но дело, конечно, не только 
в наказании тов. Савельева. 
Дело в том. что его поступок 
не получил правильной оценки 
у товарищей, что в нем не уви
дели никакого «ЧП». И это 
настораживает. Советская за
конность не должна нарушать
ся ни в малом, ни в большом.

Бы стро р азви ваю щ аяся  экономима 
Кубы нуж дается в квалиф ицирован
ных кадрах . В Эль-Кристо, недалеко 
от  Сантьяго-де-Куба, создан  горно. 
рудны й учебны й комбинат, котором у 
присвоено имя В. И. Л енина. В учеб , 
ном центре — соврем енны е маш ины 
и станки , н аглядны е пособия, при
сланны е из Советского Союза.

Здесь обучается 275 человек. Это 
будущ ие проходчики, операторы  бу
ровы х маш ин, элентриии, токари , 
ф резеровщ ики , электросварщ ики. Им 
передаю т свои знан ия и опы т 23 со
ветских специалиста. Первый вы пуск 
молодых квалиф ицированны х рабо
чих состоится в этом году.

На сним ке: советский специалист 
В. Г. Ильюшин обучает будущ его 
ф р езеровщ и ка Хоакина К альсада.

(Ф отохроника ТАСС).
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Пресс-конференция 
президента США

ВАШИНГТОН. 26 января. 
(ТАСС). Президент США Линдон 
Джонсон устроил вчера в Белом 
доме очередную пресс-конферен
цию. Главное внимание он уде
лил вопросам внутренней полити
ки. Подводя итоги своего 2-месяч
ного пребывания на посту прези
дента. Джонсон заявил, что он в 
целом удовлетворен прогрессом, 
£рс^цгнутым конгрессе в связи 
с обсуждением законопроектов о 
сокращении налогов и о граж
данских правах. Он выразил на
дежду, что палата представите
лей одобрит законопроект о граж
данских правах, а сенат — зако
нопроект о сокращении налогов до 
того, как конгресс уйдет на кани
кулы 12 февраля в связи с празд
нованием дня рождения А. Лин
кольна.

Далее президент Джонсон кос
нулся решения Франции признать 
КНР. Соединенные Штаты, ска
зал он. сообщили правительству 
Франции о своих взглядах на это 
решение, а также о влиянии это
го шага на Атлантический Союз и 
на «свободный мир» в целом. Од
нако, в конечном счете, добавил 
Джонсон, вопрос о признании 
КНР — это дело Франции.

В одном из вопросов внимание

президента было обращено на 
противоречия между заявлениями 
правительства Соединенных Шта
тов о том, что они стремятся і»з 
допустить распространения ядер- 
ного оружия среди других стран, 
и политикой США, направленной 
на создание «многосторонних 
ядерных сил».

Джонсон уклонился от прямо
го ответа, заявив, что Соединен
ные Штаты настойчиво стремятся 
найти какие-то решения всех раз- 
йог ласий.

Президент сообщил далее, что 
он в течение нескольких часов бе
седовал с представителем Соеди
ненных Штатов в Комитете 18-ти 
по разоружению Фостером перед 
его отъездом в Женеву. «Мы по
лагаем, — сказал он, — что мы 
выдвинули положительную про
грамму. и мы приветствуем Любо
го, кто хочет присоединиться к 
нам».

Джонсон выразил надежду, что 
в конечном счете удастся найти 
удовлетворительное для обеих сто
рон решение американо-панамско
го конфликта, поскольку, как под
черкнул он, «почти каждый чело
век в мире предпочтет вести об
суждение вместо того, чтобы вое
вать».

«Э х о-ІІ»
н а б л ю д а ю т  

советские станции
В связи с запуском 25 января 

1964 года американского спутни
ка «Эхо-11» в комиссии Акаде
мии наук СССР по исследованию 
и использованию космического 
пространства корреспонденту 
ТАСС сообщили:

Между советскими и американ
скими учеными 8 июня 1962 года 
была достигнута договоренность 
о сотрудничестве в исследовании 
и использовании космического 
пространства. Один из разделов 
советско-американского соглаше
ния по космосу предусматривал 
организацию эксперимента с пас
сивным спутником связи «Эхо-11».

Национальное управление США
по аэронавтике и исследованию 
космического пространства
(НАСА) и Академия наук СССР 
согласно этой договоренности ре
шили участвовать в эксперимен
тах по связи с использованием 
отражающего пассивного спутни
ка «Эхо-11» и вести оптические 
наблюдения за его движением и 
изменением блеска.

С помощью «Эхо-11» намечено 
получать в Советском Союзе от
раженные от спутника радиосиг
налы, которые будут посылаться 
с английской радиоастрономиче
ской обсерватории Джодрел-Бэнк.

Спутник «Эхо-11» представля
ет собой надувную сферу 
пластмассовой пленки «Майлар» 
толщиной 9 микрон, заключен
ной между двумя слоями алюми
ниевой фольги толщиной в 4,67 
микрон. Верхний слой оболочки 
имеет почти зеркальную отража
ющую поверхность.

Как сообщила корреспонденту 
ТАСС заместитель председателя 
астрономического совета Акаде
мии наук СССР доктор физико- 
математических наук, профессор 
А. Г. Масевич, станции оптиче
ских наблюдений астрономиче
ского совета с первого момента 
прохождения спутника над тер
риторией Советского Союза 
ноли наблюдение за наполнением 
его сферы.

Согласно уже полученным пер
вым сообщениям, удалось сфото
графировать спутник «Эхо-11» 
Ташкенте, Душанбе, Бюракане. 
Станции визуальных наблюдений 

Самарканде, Кургане, Сарато
ве, Вологде, Архангельске, Петро
заводске прислали результаты на
блюдений первого витка орбиты. 
Второй и третий витки наблюда
ли станции в Киеве, Звенигороде 
и Архангельске. Все наблюдате- 

отмечают, что объект очень 
яркий, от первой до нулевой 
звездной величины. Некоторые 
наблюдатели отмечают измене
ние блерка спутника.

Результаты первых визуаль
ных наблюдений направляются в 
США.

Станции оптических наблюде
ний астрономического совета бу
дут в дальнейшем продолжать 
следить за полетом «Эхо-11». 
Проведение эксперимента по ра
диосвязи будет осуществляться 
несколько позднее.

Мы надеемся, сообщила в за
ключение профессор А. Г. Масе
вич, что этот интересный экспе
римент даст ряд новых сведений 
об околоземном пространстве и 
будет содействовать дальнейше
му укреплению полезного со
трудничества советских и амери
канских ученых.

Английские войска в Танганьике
ДАР-эс-САЛАМ, 25 января. Корр. 

ТАСС П. Дышлюк передает: Сегодня, 
в 6 часов утра в столице Танганьи
ки Дар-эс-Саламе был высажен ан
глийский военный десант. Вы
садка производилась под при
крытием артиллерийского огня. 
Английские войска атаковали 
танганьикский первый баталь
он и установили контроль в 
районе его расположения. Над рай
оном все время патрулирует англий
ский вертолет.

ЛОНДОН, 25 января. Корр. ТАСС 
Е. Егоров передаеѴ:

Рано утром министерство по де
лам содружества наций и колоний 
объявило сегодня, что английские 
войска начали высадку в столице 
Танганьики Дар-эс-Саламе. Как ука
зывается в заявлении, английские 
войска направлены в Танганьику по 
просьбе президента Джулиуса Нье- 
рере.

В заявлении говорится, что Ньере- 
ре обратился к английскому прави
тельству с просьбой оказать помощь 
войсками для поддержания порядка 
и восстановления контроля «над 
взбунтовавшимися войсками».

Волнения произошли в первом ба
тальоне, солдаты которого требова
ли смещения командовавших ими 
английских офицеров и повышения 
жалованья.

В Дар-эс-Салам прибыл английский 
авианосец «Кентавр», на борту кото
рого находятся 45-й десантный от
ряд морской пехоты и вертолеты. 
Позже министерство по делам содру
жества наций и колоний объявило, 
что операция прошла успешно «с 
минимальным количеством военных 
действий» и положение в казармах 
танганьикской армии («уходится 
под контролем» ^

Министерство по делам содруже
ства наций и колоний объявило так
же, что английские> войска вчера ве
чером были направлены в казармы 
Джинджы (в Уганде) «для восста
новления положения». В Джиндже 
солдаты угандийского батальона 
также потребовали смещения ан
глийских офицеров и увеличения 
жалованья.

НЬЮ-ЙОРК, 25 января. (ТАСС). В

связи с волнениями среди солдат, 
которые происходят в трех восточ
ноафриканских странах — Танганьи
ке, Уганде и Кении, — Англия про
изводит по воздуху срочную пере
броску в Кению английских солдат 
и офицеров. Из Кении, где находит
ся крупнейшая военная база Ан
глии в Восточной Африке, англий
ские войска перебрасываются в 
Танганьику и Уганду.

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, сего
дня, отряды английских войск были 
срочно переброшены из Кении в Та
бору, где размещен второй тангань
икский батальон, в котором также 
произошли волнения солдат.

ЛОНДОН, 25 января. (ТАСС). Со
общения английских газет наглядно 
показывают, что Англия быстрыми 
темпами наращивает свои вооружен
ные силы в Кении. Как уже сооб
щалось, 700 человек солдат и офице
ров морской пехоты начали вчера 
переброску по воздуху из Англии. 
Еще 800 человек прибыли в кений
ский порт Момбаса на кораблях.

Авианосец «Кентавр» доставил 
600 человек морской пехоты из Аде
на. В Момбасе сейчас находятся так

же фрегат «Рил» и военное судно
«Оуэн».

По свидетельству газеты «Дейли 
мейл», в связи с событиями в Во
сточной Африке еще четыре воин
ские части приведены в состояние 
готовности в самой Англии, Север
ной Ирландии и на Мальте. Кроме 
того, как напоминает газета, в со
стоянии готовности находится одна 
из воинских частей английской ар
мии в Западной Германии.

Танганьика, Уганда и Кения —* 
бывшие английские колониальные 
владения в Восточной Африке. Тан
ганьика получила независимость 
9 декабря 1961 года, Уганда — 9 ок
тября 1962 года, Кения — 12 декаб
ря 1963 года. До последнего време
ни африканскими войсками Тан
ганьики командовали английские 
офицеры. В Уганде английский 
командующий остается до настоя
щего времени. Как сообщают кор
респонденты иностранных информа
ционных агентств, солдаты восточ
ноафриканских стран, среди кото
рых произошли волнения, потребо
вали смещения английских офице
ров и повышения жалованья.

Тень НАТО над Кипром
НИКОЗИЯ, 26 января . К орреспон

денты ТАСС Н. Семенов и  «Правды* 
Н. Брагин  передаю т: Над Кипром н а 
висла угроза  вторж ения войск НАТО. 
Грубо попирая У став ООН и нормы 
меж дународного  права , страны -«га- 

р ан ты » —Англия. Турция и Греция — 
при  поддерж ке США и Западной  Гер
мании потребовали  от правительства 
М акариоса п р изнать  де-ф акто  раздел  
острова на две части  и согласиться  
на введение на Кипр вооруж енны х 
сил НАТО. К ак сообщ ает кип рская  
печать , на конф еренции  в Лондоне 
бы ло заявлен о , что в елѵчае. если 
прави тельство  М акариоса отвергнет 
эти  требования НАТО, и ностранная 
агр ессия  против Кипра неизбеж на. 
Эти ультим ативны е заявлен ия были 
излож ены  английским  министром по 
делам  содруж ества наций  и колоний 
Сэндисом и доведены  до сведения 
п равительства Республики  Кипр.

О дновременно стран ы  НАТО при
ступили к подготовке своих воору
ж енны х сил для вторж ения на Кипр. 
Над Н икозией и другим и городам и 
Кипра разд ается  рев  реакти вны х  с а 

молетов. подняты х с ан глийских во
енны х баз  на Кипре.

В столице республики ц арит к р ай 
не н апряж енн ая  атм осф ера. В прези 
дентском дворце проходят беспре
ры вны е совещ ания М акариоса с чле
нами правительства, депутатам и п ар
лам ента. руководителям и партий  и 
общ ественны х организаций . Обсуж
даю тся пути наиболее аф ф ективн ой  
ликвидации  угрозы  агрессин  и защ и
ты  сув ерен итета  и н езависим ости  
республики. Со всех  концов стран ы  
в адрес прави тельств а  поступаю т за 
явлени я о реш им ости  н арода Кипра 
отстоять  свободу и н езависим ость  
молодого государства и требования о 
немедленном обращ ении  в ООН за 
поддерж кой справедливой  борьбы  
киприотов.

Киприоты вы раж аю т уверенность, 
что п равительство  М акариоса. твердо 
и последовательно о тстаи вавш ее 
свои  позиции на конф еренции  в Лон
доне. не уступит ш ан таж у  и давле
нию агрессивн ы х  сил НАТО и пред
примет все необходимы е ш аги для 
защ иты  правого  дела республики .
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Недалеко от конторы 
леспромхоза стоит клуб.
Днем около входа вер
тится шумная детвора 
—  каждому хочется 

первым посмотреть новый 
фильм. На вечерний сеанс придут 
взрослые, а после кино молодежь ос
танется потанцевать. Так проходит 
воскресенье в поселке Клюквенке. 
Большинство отдает выходной своим 
домашним делам.

—  Как я провожу выходной? — 
переспросил меня мастер И. Н. Мо
нархов. —  В библиотеку редко за
глядываю, потому что дома книг 
много. Иногда захожу к товарищу, 
посидим за бутылочкой, если инте
ресный фильм, —  в клуб схожу.

Иван Назарович еще молод. Он 
окончил Томский лесотехникум, пя
тый год руководит вторым мастер
ским участком в Ингузетском лес
промхозе. Работает участок хорошо, 
планы выполняет. Времени после ра
бочего дня у мастера не так уж мно
го: то планерка у директора, то по
литзанятия, то собрания.

Поговорим с другим товарищем— 
шофером лесовоза Григорием Шелга- 
чевым. В этом леспромхозе он стал 
работать с первого года его органи
зации, потом уезжал и снова вер
нулся. Живет пока без семьи, кой
ка его стоит в комнате для команди
рованных.

—  А чем заниматься в свободное 
время? —  задумался он. —  Тут и 
сходить-то некуда. Посидишь с то
варищем —  и на работу, —  говорит 
шофер.

—  Вы знаете, у нас народ такой, 
ничем не интересуется, — разводит 
руками заведующая клубом Н. Т. 
Марченко. Она восьмая заведующая 
клубом. Сюда приехала несколько 
месяцев назад.

—  Хотела организовать драмкру
жок —  никого не затянешь. Отмахи
ваются: мол, нет талантов.

Всего с десяток девушек —  вот 
и весь коллектив художественной 
самодеятельности. Единственное, 

чем по-настоящему позаботились в 
клубе, —  это платные курсы крой
ки и шитья, на которых занимают
ся домохозяйки. Курсы эти почти 
каждый вечер занимают единствен
ную комнату за сценой, предназна
ченную для кружковой работы.

Клуб здесь оборудован из двух 
жилых домов. Четырехквартирный 
приспособлен под зрительный зал, 
пристроенный к нему двухквартир
ный образовал сцену. И это на рабо
чий поселок, в котором примерно 
3,5 тысячи жителей. Здесь располо
жены Ингузетский леспромхоз, 
строительный участок № 20 треста 
«Томлесжелдорстрой», сплавной уча-

Скучный день
сток, отделение совхоза. Много раз 
руководители леспромхоза ставили 
вопрос в комбинате «Томлес» о 
строительстве в Клюквенке клуба, 
но в комбинате отмалчиваются: не 
до этого, мол, нажимайте на план.

Это, конечно, неправильно. Но 
нельзя оправдывать и позицию, за
нятую партийной организацией.

Я попытался узнать, сколько и 
каких лекций прочитано для рабо
чих. Секретарь партийной организа
ции не смог ответить на этот воп
рос. Пригласил своего заместителя 
А. М. Крук. Она долго не могла по
нять, чего от нее добиваются. Пока
зала списки семинаров и кружков 
политического просвещения. Нет, о 
лекциях она ничего не может ска
зать. Наконец, пригласили в парт
бюро леспромхоза директора Клюк- 
венской школы Ю. Б. Сергеева. Он 
возглавляет сельскую группу обще
ства «Знание».

— Лекции? —  переспросил он. 
Иногда читаем. —  Он называет

цифру, но сам же поясняет, что сю
да включены различные беседы учи
телей по местному радиоузлу, док
лады в праздничные дни.

—  А в клубе вы не пытались 
проводить лекции для рабочих?

— Пытались, —  говорит Ю. Б. 
Сергеев, —  но они срываются. При
дет 1 0 — 15 человек, и все.

Когда я на эту тему поговорил с 
рабочими второго мастерского уча
стка, они ответили:

—  Скучные лекции, поэтому и 
не ходим. Проводят для того, чтобы 
«птичку» в плане поставить и от
читаться перед парткомом.

В лекторской группе 14 человек, 
в основном учителя. Разве нельзя 
вам, Юрий Борисович, организовать 
родительский лекторий, устроить 
педагогические чтения? Разве нель
зя разработать другие темы, кото
рые бы заинтересовали людей, от
ветили на их вопросы?

В леспромхозе много инженерно- 
технических работников. Круг воп
росов, по которым они могли бы вы
ступать перед коллективом, очень 
широк. Но специалисты леспромхоза 
относятся к лекционной пропаганде, 
как к обузе.

Нет, Юрий Борисович, люди не 
ходят в клуб не потому, что они 
равнодушны к живому слову, а по
тому что их кругозор неизмеримо 
вырос. И это надо учитывать пар
тийной организации.

Не нашли времени в партийной 
организации разобраться в деятель
ности Клюквенской сельской библио
теки. Здесь два работника. Но они 
очень слабо пропагандируют 
книгу. Правда, библиотека организо
вала несколько интересных вечеров. 
Но работники библиотеки совсем не 
были в отделении совхоза, не уви
дишь их на мастерских участках 
леспромхоза.

Плохо налажена торговля 
книгами. В Клюквенке есть специ
альный магазин орса Ингузетского 
леспромхоза «Книги и культтова
ры», но рабочие редко заходят сю
да, потому что продается случайная 
литература, которую завозят по за
явкам торгового отдела орса без 
учета запросов рабочих. В магазине 
не найдешь учебников для шоферов, 
книг о механизации лесной промыш
ленности и о передовых методах ра
боты шоферов лесовозов, вальщиков 
и малых комплексных бригад.

Вечерами в конторе леспромхоза,
секретаря партийного бюро А. А.

Гусакова и  на очеред*
ных планерках в дирек
ции горячо говорят о 
случаях нарушения тру
довой дисциплины, о 
выполнении суточных 

графиков по заготовке и вывозке леса 
и о многих других вопросах, от реше
ния которых зависит выполнение 
плана, и очень редко, совсем мало 
—  о боевой идейно-воспитательной 
работе.

Приходит в поселок субботний ве
чер. Отдохнут после смены молодые 
рабочие, и снова всплывает уже на
доевший вопрос: чем заполнить до
суг?

Скучно здесь и в выходной день!
Не согласна с этим только заме

ститель секретаря партбюро А. М. 
Крук.

—  Что ж, у нас ведь не город, — 
спокойно заключает она.

Да, Клюквенка не город, но пар
тийная организация располагает 
большим резервом, имеет все воз
можности, чтобы развернуть инте
ресную ̂  культурную работу, чтобы 
у людей в этом таежном поселке не 
было скучных дней, а каждый день 
приносил не только радость труда, 
но и радость новых познаний, хоро
шего отдыха.

„ п. колотовкин.
Верхнекетская промышленная 

зона.

Ѳ  Вчера от одного из учеб
ных корпусов политехнического 
института отошел автобус. Его 
пассажиры — студенты, успеш
но закончившие зимнюю экза
менационную сессию. Продол
жая добрую традицию вуза, 
они отправились на «снежную 
целину» — строительные пло
щадки в колхозах и совхозах 
области.

Первый отряд выехал в Ко- 
жевниковский откормсовхоз. 
Политехникам предстоит заго
товить лес, оказать помощь в 
строительстве животноводче
ских помещений.

Комитет ВЛКСМ института 
комплектует еще несколько 
студенческих отрядов, которые 
в зимние каникулы будут тру
диться на сельских стройках.

Г. ЯРОВОЙ.
0  Для членов общества 

«Знание», работающих на про
мышленных предприятиях, от
крылся постоянно действующий 
семинар. Цель его — совершен
ствовать лекторское мастерство.

Занятия посещают инженер
но-технические работники за- 

, водов «Сибэлектромотор», ма- 
Ѵнометрового, ГРЭС-Н и других.

Н А  „ С Н Е Ж Н У Ю  
Ц Е Л И Н У "  * В  универси

тете к о м м у н и с т и ч е с к о й  н р а в 
с т в е н н о с т и  ♦ „ Л а б о р а т о р и я  
устной речи".

«Как подготовить и прочи
тать лекцию» — на эту тему 
собравшиеся прослушали вы
ступление профессора К. П. 
Ярошевского.

М. МОИСЕЕВ.
О  Всегда сопутствует удача 

молодому охотнику Усть-Чи- 
жапского зверопромхоза К. А. 
Петеневу. Ом вдоль и поперек 
исходил нарымскую и васю- 
ганскую тайгу, изучил повадки 
зверей. С начала промыслового 
сезона таежный следопыт сдал 
на заготовительный пункт 55 
соболей. Стоимость их оценена 
в 2.153 рубля.

Охотники редко возвраща
ются с такими трофеями.

Вообще нынче особенно удач
ливая охота на соболей. 50 
шкурок этого ценного зверька 
добыл промысловик Ново-Ва- 
сюганского коопзверопромхоза 

член КПСС А. И. Свиридин,

К У Б О К  Е В Р О П Ы  
У БОКСЕРОВ СССР

Советские боксеры стали первыми 
обладателями кубка Европы. 26 ян
варя они выиграли второй финаль
ный матч у польской команды со 
счетом 8:2.

Результаты встреч пар (в порядке

П О Б Е Д А
ЭСТОНСКОГО

Д У Э Т А
БИВЕРВИЙК, 26 января. (ТАСС). 

Третью победу в новом году при 
несли советской шахматной школе 
П. Перес и И. Ней. Гроссмейстер 
масУер из Эстонии разделили первое 
—второе места на международном 
турнире шахматного фестиваля, про
ходящего в этом голландском горо
де. Оба набрали по 11,5 очка из 15 
возможных.

Третье место занял венгерский 
гроссмейстер Л. Поргиш — 11 очков.

САТИРИЧЕСКИЕ СТРОКИ
И З  З А В О Д С К И Х  Г А З Е Т

☆  ☆  ☆

С В Е Р Х О П Е Р А Т И В Н О С Т Ь
В редакции раздал

ся телефонный звонок.
— У нас вовсю про

цветает формализм. 
Пройдите и посмотри
те у проходной на дос
ку показателей по 
культуре производст
ва.

Мы хотели задать 
вопрос, но в телефон
ной трубке послышал
ся отбой.

...Доска показателей 
по культуре производ
ства. Выставлены
оценки комиссии за 
декабрь. В электроце
хе далеко до отличной 
чистоты — оценка 
«3». И крупными бук
вами написана фами

лия начальника цеха 
— «Домников».

Все правильно, толь
ко одного не учла ко
миссия по культуре 
производства и ее 
председатель тов. Дру- 
зенков: Домников уво
лился с завода еще 
4 июля 1963 года.

«Тройка» за чистоту 
поставлена транспорт

ному цеху. Начальник 
тов. Иванников. Тот 
самый, который с 1 
августа прошлого года 
перешел работать в от
дел снабжения. Поч
ти каждый день он 
встречается с предсе
дателем комиссии, а, 
проходя мимо доски.

только ухмыляется: 
«Оперативно работа
ют».

Если верить комис
сии, то «двойка» за чи
стоту в шлифовальном 
цехе № 1 должна во
гнать в краску тов. 
Гоца. А он не работа
ет в цехе с 15 сентяб
ря. Зато действитель
ному начальнику шли
фовального цеха тов. 
Бочкареву есть повод 
бить в литавры: про
тив его фамилии стоит 
оценка «4» — это
за экспериментальный 
цех, который он воз
главлял раньше.

Да, прав товарищ, 
звонивший в редак-

Больнои на высоте
В редакцию поступило не

сколько писем по поводу то
го, что рабочие, имея на ру
ках больничный лист, часто 
нарушают предписанный вра

чами режим. Не так давно ра
бочему цеха № 5 Волокову в 
результате такого нарушения 
было отказано в оплате бюл
летеня.

врачам
Наш горе-больной с

высоты отвечал: 
«От боли на стену

полезешь и выше. 
Вот так оказался я,

братцы, на крыше». 
(«Томский кабельщик», 

завод «Томкабель»).

цию по телефону. 
Формализм процветает.

— Кто отвечает за 
доску? — спросили 
мы у тов. Друзенкова.

— Менжицкий, — 
ответил он.

Тот удивленно по
жал плечами и назвал 
другой адрес:

— Техника безопас
ности.

— Я? — удивился 
тов. Аноп. — Меня 
просто послали пове
сить результаты, я и 
пошел, а больше ниче
го не знаю.

Такова культура ра
боты комиссии по куль
туре производства.

(«Подшипник», Том
ский государственный 
подшипниковый за
вод).

ЕСЛИ БЫ ШТЕПСЕЛЬ 
И ТАРАПУНЬКА ЗНАЛИ...
(О том, как выпускаются 

пневмоударники).
Тарапунька: Слухай, Штеп

сель, ты не був на Томському 
электромеханичному заводи?

Штепсель: Нет. А шо?
Тарапунька: Там у них, ка- 

жуть, дуже швидко пневмо
ударники выпускають. Як па
пиросы...

Штепсель: Это ты брось.
Это же сложное орудие труда.

Тарапунька: Постий, постий, 
дай мени досказать.

Штепсель: Но ты говоришь: 
«Як папиросы»*

Тарапунька: НиІ Швидко — 
це одне. А «як папиросы» — 
це уже про друге. Як папиросы, 
вони ломаютьсяі

(«Техника шахты», Томский 
электромеханический завод име
ни Вахрушева).

ПОГОДА
По сообщению, Томского гидро

метеорологического бюро, 28 ян
варя по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, ветер 
юго-восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура воздуха 
5—10 градусов мороза.

весовых категорий): чемпион Евро
пы В. Быстров победил А. Олеха, 
олимпийский чемпион и чемпион 
Европы О. Григорьев — С. Жидаче- 
ка, чемпион Европы С. Степашкин 
проиграл П. Гутману, В. Баранни
ков — Ю. Грудзѳню, чемпион СССР 
Е. Фролов выиграл у чемпиона Ев
ропы Е. Кулея, двукратный чемпион 
Европы Р. Тамулис — у Ю. Кнута, 
чемпион СССР В. Агеев — у X. Куц- 
межа, чемпион Европы В. Попенчен- 

— у Т. Баласека, Д. Поэняк — у 
Э- Лясека (нокаутом) и В. Емелья
нов — у В. Беля (также нокаутом).

Матч проходил в Московском 
дворце спорта при переполненных 
трибунах.

Первая финальная встреча совет
ских и польских боксеров на кубок 
Европы в Лодзи принесла счет 5:5.

(ТАСС).

НОВОЕ ДОСТИЖЕНИЕ 
ЮРИЯ ВЛАСОВА

МОСКВА, 26 января. (ТАСС). За
мечательный советский штангист 
Юрий Власов установил новый ре
корд СССР и мира в рывке — 168 
килограммов. Эю на 500 граммов 
больше рекорда, принадлежащего 
также советскому спортсмену Лео
ниду Жаботинскому.

Этого достижения Власов добился 
на соревновании московских моло
дых тяжелоатлетов в спортивном за
ле «Спартак».

Вес рекордсмена — 131 килограмм.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 ян вар я  — «Гордячка». 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «В оскресенье в 
будний день» — 9. 10 35, 12-10.
13- 45. 15.30, 17-15, 19, 20-45.

Малый зал  — «Человек, который 
сом невается» — 9-20. 11. 12-40,
14- 20. 16. 17-40 19-20. 21. 22-40.
Зал кинохроники — «Страна 
древней  культуры » — 10-15,
12- 30. 14-45 17. 19-15. 21-30.
«И скусство друзей» — 9, 11-15.
13- 30. 15-45. 18. 20-15. 22-30. 

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал  — «В оскресенье 
будний день» — 9-30, 11-15, 13,
14- 45 16-30. 18-15. 20. 21-45. Де
ти до 13 лет  не допускаю тся. 
Голубой зал — «Семейный тали
сман» — 12-30. 14-15. 16, 17-45.
19-30. 21-15. Для детей — «Сле
пая птица» — 9-25, 10-50.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал  — «В оскресенье в 
будний день» — 9-20. 11. 12-40.
14-20. 16. 17-40, 19-20, 21. 22-35. 
Малый зал  — «Человек, который 
сом невается» — 9, 12-35, 16-10,
19- 40. 21-15. 22-45.
Для детей — «Олено Дундич» — 
10-35. 14-10. 17-15.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—- «Суровая ю ность» — 9, 10-30, 
12. 13-30. 15. 16-30. «Рим ские
каникулы » — 18, 20. 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Анна на шее» — 16-30, 18-20,
20-  10. 22 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Д венадцать месяцев» —- 17, 
«Ч еловек, которы й сом невается»
— 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ЗАВОДА 
«ТОМКАБЕЛЬ»

— «Ш айка бритоголовы х» •—
16-10. 17-45, 19-20, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 28 ян варя  

18.30. Телевизионны й ж урнал «Здо
ровье». 19.20. Для воинов Советской
Армии. 19.45. Телевизионны е ново
сти. 20.00. С пектакль Томского обла
стного м узы кально-драм атического  
театр а  «Глубокие нории». По оконча
нии — телевизионны е новости.

Грузовому автохозяйству № 4 
облавтоуправления требуются: 
аккумуляторщик, автоэлектрик, 
электромонтер и кочегар.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 38-а. 3 —1

Томскому гормолзаводу требу
ются: инженер-строитель, слесари 
4 и 5 разрядов, рлектромонтеры, 
тракторист на трактор ДТ-54 и 
прачка для стирки халатов.

Обращаться: г. Томск. улица 
Гагарина, 20, отдел кадров.

3 - 3

В минувшее воскресенье мно
гих любителей зимних видов спор
та привлек стадион общества 
«Труд». На хоккейной площадке 
состоялась очередная встреча на 
первенство РСФСР среди команд 
первой группы. Томские политех
ники принимали железнодорожни
ков из Новокузнецка.

Первая игра проходила с пере
менным успехом. Хозяева имели

возможность уйти с поля победи
телями. Однако сказались опять 
отсутствие резерва — «свежих 
сил», медлительность при атаках 
на ворота противника.

Гости выиграли с минимальным 
преимуществом — в одну шайбу. 
Счет — 7:6 в пользу новокузнец
кого «Локомотива».

На снимке: опасный момент у 
ворот гостей.

Фото В. Гусева.

К О Р О Т К О
Ѳ Начались соревнования на пер

венство Томска по пулевой стрель
бе. В них приняли участие сильней
шие стрелки коллективов физкуль
туры областного центра.

Успешно выступил досаафовец 
Иван Бадуев. Стреляя из малокали
берного пистолета (на 50 метров — 
50 выстрелов), он выбил 546 очков. 
Этот результат на очко выше нормы 
мастера спорта.

Соревнования продолжаются.
Ѳ В Южно-Сахалинске проходили 

соревнования Сибири и Дальнего

Востока на первенство Российского 
совета «Спартака» по слалому.

Команда томичей, принимавшая 
участие в этих состязаниях, заняла 
1-е место.

В личном первенстве победителя
ми стали томские спартаковцы 
Г. Хохрин, П. Н. Пяшин и В. Гуля
ков.

Таким образом, наши спортсмены 
вошли в состав участников финаль
ных соревнований Центрального со
вета «Спартака» по слалому.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА

30 января 1964 года, в 4 часа 
дня, в обллектории (проспект им. 
Ленина № 75) состоится пятая 
сессия горсовета, на рассмотрение 
которой выносится вопрос о пла
не развития местного хозяйства и 
бюджете города на 1964 — 1965 
годы. (Докладчики—председатель

городской плановой комиссии 
Штерн М. М., заведующий город
ским финансовым отделом Лопа
тин С. Г.).

На сессию приглашаются руко
водители промышленных, комму

нально-бытовых предприятий, 
строительных и других хозяйст
венных организаций.

по 40 — Г. Долганов и В. Чай
ка.

Всего на заготовительные 
пункты Каргасокского райры- 
боловпотребсоюза поступило 
3.740 соболиных шкурок, 2.505 
из них — в январе. Самые вы
сококачественные поступят на 
международный аукцион в Ле
нинграде.

Старожилы замечают, что 
. давно не было таких «урожай

ных» зим.
К. АНАКИН.

Ѳ Идет лекция о моральном 
кодексе строителя коммунизма. 
Читает ее доцент Томского пе
дагогического института В. М. 
Сагатовский. Внимательны, со
средоточенны лица слушателей. 
Это собрались члены бригад 
коммунистического труда элек
тролампового завода. Для них 
открылся еще один народный 
университет — коммунистиче
ской нравственности. В его про
грамме, рассчитанной на год, 
лекции: «Воспитание коммуни
стического отношения к тру
ду», «О чуткости и отзывчиво
сти», «Семья и коммунизм» 
и другие.

М. МИРОНОВ.
ѳ  В Бородинском сельском 

клубе Бакчарского района со
стоялась читательская конфе
ренция по книге- А. Иванова 
«Повитель». В обсуждении ро
мана приняли участие учителя 
Т. М. Уткина, Н. П. Пенькова, 
Л. С. Демчук, колхозник Н. Яко
влев и другие.

В. НИКОЛАЕВА.
0  На двери четко выведено 

по-английски: «Лаборатория
устной речи». Светлая уютная 
комната, ряды столов с розет
ками. Вдоль стен — полукаби
ны со столиками. На неболь
шом возвышении в углу — 
магнитофоны, пульт управле
ния с репродуктором. Вот 
щелкнул рычажок. и послы
шался голос «Включайте пятый 
урок по Диксону».

— Внимание, даю, — отве
тил лаборант.

Через несколько минут снова: 
«Слушайте программу по 
Багу». И зашуршала лента вто
рого магнитофона. Полились 
английские слова и фразы.

Так ведут в Томском поли
техническом институте лекци
онные и практические занятия 
по английскому языку. Двух
сторонняя связь без проводов 
установлена между аудиторией 
и лабораторией. По требованию 
преподавателя лаборант вклю
чает соответствующую магнито
фонную запись, и студенты 
прослушивают ее. Передачи ве
дутся по пяти программам.

Кто же позаботился о них?
— Руководитель радиотех

нического конструкторского бю
ро, инженер Владимир Алек
сандрович Пичкасов и студент 
Виктор Неганов. — рассказы
вает заведующая кафедрой ан
глийского языка Н. П. Мягко
ва. — Все делали на общест
венных началах. Во многом 
помог проректор В. И. Кова
лев. Он сам конструировал ка
бины.

Новая лаборатория позволит 
политехникам лучше овладе

вать английским языком.
Д. АНИНА. j

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Дому отдыха «Ключи» срочно 
требуются инженер или техник- 
строитель и плотники.

Обращаться по телефону: 28-12.
Томскому областному объедине

нию «Сельхозтехника» требуются 
на постоянную работу в аппарат 
объединения и районные объеди
нения и отделения: инженеры и 
техники-строители, электрики, 
механики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, комнаты 20 и 
37.

Томский лесхоз доводит до све
дения всех организаций, что в 
первом квартале 1964 г. в районе 
станции Богашево будет произво
диться отпуск древесины на кор
ню.

Обращаться: г. Томск, улица
Загорная, 21, телефон 42-92.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: старший конструк
тор, инженер-конструктор, инже
нер-металловед, радиотехники, 
электротехники и слесарь-водопро
водчик.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров, с 15 
до 17 часов.

Областной санитарно-эпидемио
логической станции для работы в 
лаборатории требуются фельдшер 
и санитарка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 77. 2 — 1

Томский трест «Скотооткорм» 
приглашает на работу в аппарат 
треста старшего экономиста-фи- 
нансиста, бухгалтера-ревизора, 

в откормсовхозы — старших бух
галтеров, экономистов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 76. 3 —1

Томской областной конторе Гос
банка на постоянную работу тре
буются: экономисты, бухгалтеры, 
охранники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 109, отдел кадров, 
телефон 65-72. 2 —1

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники 
срочно требуются: уборщицы, гар
деробщицы, кубовщица, водители 
мотороллера, грузчики — оплата 
труда сдельная, инженер-электрик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 40,- комната 115, 
отдел кадров. 3 —3

Строительно-монтажному управ
лению требуются: инженеры и тех
ники-строители, электромонтеры, 
каменщики, штукатуры, маляры, 
плотники, жестянщики, электро
сварщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова. 17. 5—4

Автоуправлению требуются: за
ведующий материальным складом, 
инспектор-ревизор, инженер-строи
тель и инженеры автомобилисты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 117, отдел кадров.

2 — 1

Селиверстова Л ю дмила А лексеев
на. прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Усова, 66, возбуж дает дело о р а с 
торж ении б рака с Селиверстовы м 
С таниславом К онстантиновичем , про
ж иваю щ им  в поселке Дзерж инском, 
улица Ф абричная, 8.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Щ ербаков А лександр М ихайлович, 
прож иваю щ ий в  г. Томске. улица 
Д зерж инского. 51. возбуж дает дело о 
расторж ени и  б рака с Щ ербаковой 
М арией М ихайловной, прож иваю щ ей 
в Х арьковской  области, поселок 
Комсомольский.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде в  поселке Комсомоль 
ском.

Ч ернуха Н иколай Григорьевич 
прож иваю щ ий в г. Томске, улица 
П уш кина, 54, возбуж дает дело о  р а с 
торж ении б р ака с Чернуха Еленой 
И вановной, прож иваю щ ей в Киров 
ской  области , г. Котельнич.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на 
родном суде г. Котельнича.

Борисанов В ладим ир П етрович, 
прож иваю щ ий  в г. Томске. улица 
П уш кина, 27, возбуж дает дело о р а с 
торж ении  б рака с Борисановой  На 
деж дой Н иколаевной, прож иваю щ ей 
в  г. Н овороссийске. Н абереж ная 21.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Ректорат и коллектив биоло
го-почвенного факультета Том
ского университета выражают 
соболезнование доценту Н. С. 
Розову в связи со скоропостиж
ной смертью его жены

Елены Ивановны 
РОЗОВОЙ.

Вынос тела 28 января, в 3 ча
са дня, из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Советская, 46),

Автохозяйству № 5 требуются 
шоферы, токарь, электросварщик 
автомеханики.

Здесь же производится набор ш 
курсы шоферов.

Обращаться: г. Томск, переулоі 
Циолковского, 1 (остановка авто 
буса № 3 «Первые сенные»).
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зяйственного  и партийной ж изни — 
37-39, советского  строи тельства и бы
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